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Сегодня в тресте «Томск- 
промстрой» никто не сом
невается в том, что обяза
тельство освоить годовые 
капиталовложения на объек
тах стройиндустрии к 7 но
ября будет выполнено!

Эти ' капиталовложения 
составляют 2 миллиона 897 
тысяч рублей. С начала го
да значительно перевыпол
няется план их освоения на 
заводе железобетонных про
мышленных конструкций. 
Работники СУ-4 намерены в 
этом году сдать в эксплуа
тацию вторую очередь пред

приятия. Втрое перекрыт
план освоения средств на 
строительстве трестовской 
п ром базы. Коллектив СУ-2 
намного перевыполнил план 
освоения капиталовложений 
на возведении учебного ком

бината управления строи
тельства.

Хуже обстоят дела на 
строительстве .заводов круп
нопанельного домостроения 
и керамзитового гравия. 
Коллектив СУ-1 не сумел 
сконцентрировать усилия 
на этих важных стройках и 
допустил здесь отставание.

В целом на объектах 
стройиндустрии освоено уже 
около 2,5 миллиона рублей, 
и сейчас ясно, что коллек
тив промстроевцев сдержит 
свое слово.

К 7 ноября промстроевцы 
рассчитывают сдать базу 
для «Росторгодежды». 5 теп
лиц для совхоза «Томич». 
Кудринский животноводче
ский комплекс для совхоза 
«Рыбаловскнй», пятую оче
редь троллейбуса и детский 
комбинат на 280 мест в чет
вертом микрорайоне Томска.

А. ПЕТРЕНКО.

Все силы— на заверш ение
Н А  Л Е С Н О М  К О Н В Е Й Е Р Е

П о го ж и х  дней ост ает ся м ало. Работ ат ь б поле

ЗАСКИРДУЕМ КАЖДЫЙ ЦЕНТНЕР СОЛОМЫ
днем  и ночью, убрат ь хл еб  до еди н ою  колоса.

ВЕСТИ 
С ПОЛЕЙ

Обращение механизаторов колхоза 
к о  б е е м  з в е н ь я м  о б л а с т и ,  з а п

«1 Мая» Первомайского района 
я т ы м  н а  с к и р д о в а н и и  с о л о м ы

Осенне-полевые работы 
■одходят к концу. Через 
день-два наш колхоз за
вершит уборку хлебов. Ком
байны покинут последнее 
воле, но это не значит, что 
уборочные работы будут за
кончены. Еще остается па
хота, уборка и скирдование 
еоломы.

С первых дней уборочной 
страды в колхозе скирдуют 
солому три механизирован
ных звена. В каждом имеет
ся стогомет, по две трак
торные волокуши. Для меха
низаторов звеньев опреде
лены нормы выработки, 
разработаны поощритель
ные меры за перевыполне
ние заданий.

На скирдовании соломы, 
наши механизаторы исполь

зуют весь световой день и 
намного перевыполняют 
дневные задания. Например, 
звено Михаила Сальникова' 
из Туендатского отделения 
скирдует в день по 600 — 
7Q0 центнеров соломы при 
норме 250 центнеров, а зве
но кандидата в члены обко
ма КПСС В. Симолина из 
Крутоложенского отделения 
— по 700—800 центнеров. 
За хорошую работу В. Си- 
молин награжден туристской 
путевкой в Болгарию.

На днях в отделениях и 
звеньях прошли совещания. 
Механизаторы решили не 
оставить на полях ни одно
го центнера незаскирдовая- 
ной соломы. Принято обяза
тельство: уборку и скирдо

вание соломы закончить не 
позднее 4 октября.

Солома — это прежде 
всего корм для скота. В дол
гие зимние месяцы хорошо 
сохраненная солома — на
дежный резерв кормов. По
этому не учитывать ее зна
чения в кормовом рационе 
нельзя. В этом году колхоз 
заготовил достаточно кор
мов. Сена— на 115 процен
тов, силоса — на 133, тра
вяной муки- — в 2,5 раза 
больше, чем в прошлом го
ду. Соломы уже сейчас кол
хоз запас 34 тысячи центне
ров. Всего будет заскирдо
вано не менее 50 тысяч цен
тнеров соломы—почти вдвое 
больше, чем в прошлом го
ду. Колхоз засыплет 36/505 
центнеров фуража.

Улучшение кормовой ба
зы позволит хозяйству полу
чить больше молока и мяса, 
досрочно выполнить социа
листические обязательства, 
принятые на первый год 
новой пятилетки.

Мы обращаемся ко всем 
механизаторам области с 
призывом: закончить скир
дование соломы к 5 октяб
ря.

М. ЯКИМЕНКО—пред
седатель колхоза
«1 Мая»; Е. ДАХОВ — 
секретарь парткома;
Ф , КОНДРАТЮК—уп
равляющий Крутоложен- 
скнм отделением колхо
за; М. САЛЬНИКОВ, 
П. СЧАСТНЫИ — зве
ньевые по уборке соломы.

В н и м а н и е :  п е р  ед о в о й  опыт

М А С Т Е Р С Т В О  ПЛЮС  
О Р Г А Н И З О В А Н Н О С Т Ь

8 «Красном знамения уже сообщалось, что Турунта- 
евское отделение совхоза «Победа» Томского района 
20 сентября завершило уборку зерновых. Двумя днями 
позже рапортовал об окончании жатвы коллектив Спа- 
сояйского отделения этого же совхоза. Наш корреспон
дент побывал в этих отделениях. Организация труда и 

соревнования, расстановка сил в отделениях сходны. 
Об опыте осенне-полевых работ рассказывают вместе 
с нашим корреспондентом управляющие отделениями: 
Турунтаевским — Иван Максимович Смоленцев, Спасо- 
яйским — Дмитрий Максимович Брылев.

I
—Поля Спасояйского отде

ления совхоза. К одному из 
комбайнов приткнулась пере
движная сварочная установ
ка.

—  М инут двадцать назад 
произошла поломка, —  объяс
няет комбайнер, —  сварочную 
установку вот вызвали.

М ы проехали чуть дальш е, 
туда , откуда доносился рокот 
машин, убиравших овес. И 
едва успели познакомиться и 
разговориться с обедавшими 
лю дьми, как к ним присоеди
нился механизатор , машина 
которого недавно ремонтиро
валась. Вскоре все девять 
комбайнов включились в рабо
ту.

Д. М. Брылев: Для уско
рения уборки урожая важ
но хорошее состояние тех
ники. И я считаю очень ра
зумным решение все ком
байны ремонтировать зимой. 
В совхозе так и сделали. А 
перед началом жатвы лишь 
устранили небольшие недо
делки. И теперь не нападу
емся: машины работают
безотказно. Небольшие по
ломки, конечно, случаются. 
•Ю всегда начеку мастера- 
наладчики. имеющиеся во 
всех трех звеньях. Когда 
нужно, вызываем сварочную

установку. На будущее, что
бы ускорить вызов этой пе
редвижки,' надо бы устано
вить на ней рацию.

И. М. Смоленцев: На
опыте мы убедились, что ча
ще всего неисправности 
встречаются на машинах 
начинающих комбайнеров, 
работающих по первому или 
второму году. Поэтому 
включаем их в звенья с 
опытными механизаторами. 
И при утреннем уходе стар
шие шприцуют и регулиру
ют не только свои машины, 
но и помогают своим подо
печным, особенно при уста
новке высоты среза и шири
ны захвата. Xopouiee состоя
ние техники поддерживает
ся еще и тем. что звенья ра
ботают неподалеку доуг от 
Дрмга. В случае надобности 
могут посоветоваться, как 
быстрее и лучше устранить 
ту или иную неполадку.

II.
...Вторея половина дня 20 

сентября. П оследнее овсяное 
поле Турунтаевского о тделе
ния Совхоза. Несколько ком
байнов стоят на стерне.

—  В чем дело?
—  Не успеваю т машины. 

О вес вон какой. Н есколько 
минут —  и полный бункер . А 
осталось всего около 40 гек
таров.

В зто время вдали затарах: 
тел мотоцикл Иванр М аксимо
вича Смоленцева, управляю 
щего отделением . Иван М ак
симович, оценив обстановку, 
извинился перед нами и по
просил перенести разговор на 
более позднее врем я:

—  Сами видите, надо при
нимать м еры . С егодня долж 
ны заверш ить уборку, —  уп
равляющий подчеркнул слово 
«долж ны». —  А без дополни
тельных машин не выйдет.

И комбайнеры, вскоре полу
чив подкрепление из трех ав
томобилей, действительно за 
кончили жатву. Последние 
бункеры намолачивали, про
резая темноту мощ ными ф а 
рами прож екторов.

Это  был как раз тот слу
чай, когда наглядно действо
вал закон жатвы : организо
ванность и маневр —  важные 
элем енты  умелой организа
ции труда .

И. М. Смоленцев: Перед 
началом уборки мы очень 
тщательно продумали рас
становку сил. Создали четы
ре комбайновых звена: За 
девятнадцатью комбайнами 
закрепили восемь < автома
шин, Казалось бы. все. Но 
каждый день приходилось 
корректировать расстановку 
людей и машин в соответст
вии с менюстейся обстанов
кой. Скажем. прошел 
дождь. Автомашины соазу 
леоебпасывали на заготов
ку. силоса или другие сель
скохозяйственные оаботы до 
тех пор, пока солнце и Re- 
тер не высушат хлеба. Ко
нечно, главное внимание 
уделяли бесперебойной ра
боте конвейера: комбайн —

НА СНИМКЕ: лучших 
результатов на вывозке зер
на в Спасояйском отделении 
добился шофер Томского 
районного отделения «Сель
хозтехники» Николай Бро
ниславович Мекшин. К 20 
сентября он доставил с поля 
на ток 398 тонн хлеба. Кро
ме того, на его счету 371 
тонна вывезенного к тран
шеям силоса.

автомобиль — ток. Сушил
ка, как только началась 
уборка, работала и работает 
круглые сутки, пропускает 
по 10 тонн зерна в час. И 
тут доброе слово хочется 
сказать о сушильщиках 
П. Н. Клеменкове и Анато
лии Глазырине. Они со вре
менем не считались. Дело в 
своем. хозяйстве поставили 
так. что автомашины у них 
задерживались буквально 
по,нескольку минут.

Д. М. Брылев: Вот, по
знакомьтесь с нашим пла
ном организации осенне-по
левых работ. Все идет, как 
и намечали. Силос заложи
ли полностью, жатву закан
чиваем за 20 рабочих- дней: 
непогожие, видимо, считать 
не следует. Правда, произо
шло небольшое смещение 
сроков. Это потому, что 
уборочный цикл начали на 
три дня позже. Немало вре
мени сэкономила раздель
ная уборка. Лафетами ско
сили 376 гектаров, а соседи 
— турунтаевцы— 930 гекта
ров. И знаете, мы с Иваном 
Максимовичем Смоленце- 
вым считаем, что надо боль
ше было скосить раздельно. 
Сами наконец убедились в 
преимуществах этого мето
да. Ведь пока работают ла
феты и пока зерно доходит в 
валках, автотранспорт мож
но использовать на других 
работах, скажем, на заго
товке силоса. А обмолотить 
валки недолго. Да и созре
вание хлебов в валках уско
ряется. Так что в будущем 
году раздельно уберем зна
чительно большую площадь.

Вы, наверное, обратили 
внимание, что в низинах на
ши комбайнеры замедляют 
скорость. Здесь вот в чем 
дело. Хлеба там лежат, как 
говорят, «шубой». Косят, их 
комбайнеры с одной сторо
ны, поцерек полеглостн и 
только на, пониженной ско
рости. Медленно? Зато без 
потерь. На полях со скло
ненными колосьями работу 
ведут на низком срезе, ос
тавляя стерню не выше 8 
сантиметров,

И еще одно немаловаж
ное звено в организации 
труда. Это .горячее двухра
зовое питание. Обеды и у ж и 
н ы  готовим в селе, в термо
сах везем,на поле. На обед 
затрачивается минут двад
цать. механизаторы получа
ют вкусную пищу. А это 
заметно сказывается, на ро
сте производительности. 
Бывало, ведь и по два и по 
три часа обедали, когда в 
деревню ездили.

(Окончание на 2-й етр.).

КОЖЕВНИКОВО.
В Кожеаимковском район* 

убрано свыше 90 процентов 
посевной площади. На корню 
осталось . меньше 7 тысяч 
гектаров. На последних десят
ках гектаров ведут уборку ме
ханизаторы 1 совхозов «Заветы 
Ленина» н «Ювалинский». Ло- 
кровское и Сафроновское от
деления совхоза «Заветы Ле
нина» закончили вчера жатву 
зерновых н перевели технику 
на поля Десятовского отделе
ния.

ЗЫРЯНСКОЕ.
Комбайновое звено П. Т. 

Артемова из колхоза имени 
Жданова возглавляет район
ное соревнование. На счету 
комбайнеров свыше 15.000 
центнеров намолоченного 
зерна. На комбайне звеньево
го горят семь звездочек. 
Л. Артемов первым среди 
комбайнеров района перевы
полнил свое обязательство.

Второе и третье места за
нимают звенья П. Н. Лукашен
ко и В. С. Сергейчнка из кол
хоза имени Кирова, намоло
тившие больше чем по 13 ты
сяч центнеров зерна.

ШЕГАРКА.
Среди комбайновых отря

дов района—впереди баткат- 
ский № 2, возглавляемый 
М. А. Замятиным. С начала 
уборки механизаторы отряда 
намолотили более 52 тысяч 
центнеров зерна. Выработка 
на каждый комбайн превыси
ла 3 тысячи центнеров.

В индивидуальном соревно
вании первое место в районе 
по-прежнему занимает Л. С. 
Орешнюк из совхоза «Рос
сия». Он намолотил 6.400 цен
тнеров и скосил раздельно 
131 гектар ржи.

БАКЧАР.
Сегодня на комбайне Сер

гея Петровича Перелелкина 
из совхоза «Парбигский» бу
дет нарисована четвертая 
звездочка. Ежедневно он на
молачивает по 180—200 цент
неров зерна.

Одного из лучших результа
тов в области добился маши
нист Жатки совхоза «Черны
шевский» М, К. Кузнецов. Он 
скосил в валки более 520 гек
таров.

КРИВОШЕИНО.
Комбайнеры совхоза «Воло- 

динский» А. А. Пчалов и С. П. 
Мядзелинец перешли четы
рехтысячный рубеж. Третье 
место по району удерживает 
Владимир Антонович Беляв
ский из совхоза «Белосток- 
ский». Он намолотил 3,5 ты
сячи центнеров зерна.

Деятельно готовятся лесо
рубы Тевризского лесопунк
та к 54-й годовщине Вели
кой Октябрьской социали
стической революции. Сре
ди комплексных бригад раз
вернулось соревнование за 
досрочное выполнение зада
ний. В эти дни хорошо тру
дится бригада раскряжев
щиков, возглавляемая
Н, Белослудцевым. При го
довом обязательстве 49 ты
сяч кубометров древесины 
она разделала 13 тысяч. Вы
сокопроизводительно тру
дится в эти дни бригада

нижнего склада Нюрольско- 
го лесопункта В. Булько. 
Сменная норма — 40,8 ку-' 
бометра. Бригада разделы
вает каждый день по 80— 85 
кубометров древесины. На 
всех лесопунктах Васюган- 
ского леспромхоза есть свои 
лидеры соревнования.

Т. ТАРАСОВ.
* * *

Коллектив Могочииского
лесозавода брал обязатель
ство дать стройкам в этом 
году дополнительно 6 ты
сяч кубометров пиломатери

алов. На этой неделе дере- 
вообработчики начали изго
товление пятой тысячи кубо
метров . пиломатериалов 
сверх плана. Особенно хоро
шо трудится коллектив вто
рого лесоцеха. Первенство в 
соревновании держит рам
ный поток А. Рындина — 
Н. Силицкого. За 9 месяцев 
коллектив должен был на
пилить 24 тысячи кубомет
ров. Это обязательство уже 
выполнено, и сейчас пило
материалы идут в счет ок
тября.

В. МАЙКОВ.

ТЕМП СПЛАВЩИКОВ
Среди погрузочных

бригад Усть-Тымского уча
стка Каргасокской сплав- 
конторы широко разверну
лось предоктябрьское со
ревнование. Бригады бо
рются за досрочное окон- 

I чание погрузочных работ. 
Все они перевыполняют за

дания. Отлично трудится 
(бригада С. Белоконя. Свой 
сезонный план погрузки дре
весины она перевыполнила 
на 7,5 тысячи кубометров. 
Досрочно выполнила свое

задание и бригада, которой 
руководит Н. Нитягин. Она 
отгрузила 96,4 тысячи ку
бометров леса. Каждую сме
ну бригада дает по полторы 
нормы.

Не отстают и женские 
бригады, занятые на сорти
ровке леса. Бригада В. По
повой отсортировала сверх 
плана 4,4 тысячи кубомет
ров леса. Успехи бригад 
позволили сплавучастку До
срочно выполнить 9-месяч

ный план отгрузки древеси

ны. С начала навигации от
гружено 180 барж, из них 
107 — досрочно. Потреби
телям отправлено 412 ты
сяч кубометров древесины.

Т. КУРИЛОВИЧ.
» « •

Первыми среди участков 
Верхне-Чулымской сплавной 
конторы выполнил плав 
навигации коллектив Крас
ноярского рейда. На 24 сен
тября он сплавил 131 тыся
чу кубометров древесины 
при плане 129 тысяч. На 
днях красноярцы завершили 
зачистку молевой реки Четь.

Н. ПИНЧУК.

В ОБЛИСПОЛКОМЕ И ОБЛСОВПРОФЕ
'СОРЕВНОВАНИЕ НА УБОРКЕ 
И СКИРДОВАНИИ СОЛОМЫ

Облисполком и президй- 
,ум облсовпрофа приняли по
становление об условиях и 
!порядке подведения итогов 
областного социалистиче
ского соревнования механи
зированных звеньев и трак
тористов - машинистов на 
уборке и скирдовании соло
мы, особенно яровых куль
тур.

Победителями в област- 
ном социалистическом со
ревновании на уборке и 
скирдовании соломы при
знаются:

механизированное звено, 
тракторист-машинист, за
скирдовавшие наибольшее 
количество соломы за пя

тидневку.
Коллективы механизиро

ванных звеньев, добившие
ся наиболее высоких пока
зателей за пятидневку и за
нявшие первое или второе 
место в социалистическом 
соревновании на уборке и 
скирдовании соломы, зано
сятся на областную Доску 
почета, а их руководители 
премируются ценными по
дарками.

По итогам работы на 
уборке и скирдовании соло
мы особо отличившиеся 
трактористы - машинисты, 
выполнившие установлен
ные задания, награждаются 
нагрудным значком «От

личник социалистического 
соревнования сельского хо
зяйства РСФСР» и турист
скими путевками.

Облисполком и президи 
ум облсовпрофа обязали 
райисполкомы, районные 
управления сельского хо
зяйства, райкомы профсою
за рабочих и служащих 
сельского хозяйства и за 
готовок, руководителей хо
зяйств и специалистов все: 
мерно поддерживать и раз
вивать социалистическое со 
ревнование колхозов и сов
хозов, механизированных 
бригад, отрядов и звеньев, 
трактористов - машинистов, 
рабочих совхозов и колхоз- 
гаков за качественное про
ведение комплекса осенне
полевых работ, в том числе 
уборки и скирдования соло
мы, широко освещая через 
местную печать и радио ход 
этой работы.

С О Р Е В Н О В А Н И Е  А В Т О М О Б И Л И С Т О В  
НА УБОРКЕ УРОЖАЯ (вторая декада сентября)

Рассмотрев представлен
ные транспортным управле
нием и обкомом профсоюза 
рабочих автотранспорта и 
шоссейных дорог материа
лы по итогам социалистиче
ского соревнования автоко
лонн и других транспортных 
подразделений на вывозке 
зерна и . других сельскохо
зяйственных продуктов за 
вторую декаду сентября 
1971 года, облисполком и 
президиум облсовпрофа по
становили:

Признать победителем в

социалистическом соревно
вании коллектив автоколон
ны Горьковского производст
венного объединения грузог 
вого автотранспорта № 1 
Волго-Вятского транспортно
го управления (начальник 
колонны тов. Асиян Г. М., 
председатель местного коми
тета- тов. Бадаева В. Г.), вы
полнивший декадные/ зада
ния по вывозке сельхозпро
дуктов в хозяйствах Шегар- 
ского района на 167 процен
тов.

Вручить коллективу авто

колонны Горьковского про
изводственного объединения 
грузового автотранспорта 
№ 1 Волго-Вятского тран
спортного управления .пере
ходящее Красное знамя обл
исполкома и облсовпрофа с, 
выдачей денежной премии в 
сумме 1.000 рублей.

Отметить хорошую работу 
автоколонны .№11 грузового 
автотранспортного предприя
тия № 3 Томского тран
спортного управления, об
служивающей совхозы Том
ского района.

ПЕРЕГОВОРЫ 
В ЮГОСЛАВИИ

КАРАДЖОРДЖЕВО, 24 
сентябри. (Спец. корр.
ТАСС). Генеральный секре
тарь ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнев и Президент
СФРЮ, Председатель СКЮ 
тов. Иосип Броз Тито при
были сегодня в район Ка- 
раджорджево (автономный 
край Воеводина) для про
должения переговоров.

Вместе с ними сюда при
были советские и югослав
ские официальные лица, 
принимающие участие в пе
реговорах.

ЦОДПИСАНИЕ СОВМЕСТНОГО 
СОВЕТСКО ЮГОСЛАВСКОГО

З А Я В Л Е Н И Я
БЕЛГРАД. 25 сентября. 

(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня в официальной резиден
ции Президента СФРЮ — 
Белом дворце Генеральный 
секретарь ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнев- и Президент

СФРЮ, Председатель СКЮ 
тов. И. Броз Тито в торже
ственной обстановке подпи
сали совместное советско- 
югославское заявление.

При подписании присутст
вовали советские и югослав

ские официальные лица, 
участвовавшие в перегово
рах, члены Исполнительного 
бюро Президиума СКЮ, 
другие партийные, государ
ственные в общественные, 
деятели Югославии.

Н. В. ПОДГОРНЫЙ ПРИНЯЛ ДЕЛЕГАЦИЮ 
Н А Ц И О Н А Л Ь Н О Г О  С О Б Р А Н И Я  ДРВ
Член Политбюро ЦК 

КПСС, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный 24 
сентября принял в Кремле 
делегацию Национального 
собрания Демократической 
Республики Вьетнам во гла
ве с членом Политбюро ЦК 
ПТВ, заместителем Пред
седателя Постоянного коми
тета Национального собра
ния ДРВ Хоанг Ван Хоа
ном.

Между Н. В. Подгорным 
и посланцами вьетнамского 
народа состоялась сердеч
ная, дружеская беседа.

Хоанг Ван Хоан от имени

членов делегации выразил 
благодарность за предостав
ленную возможность посе
тить Советский Союз и оз
накомиться с его успехами в 
коммунистическом строи
тельстве. Наш визит в 
СССР, сказал он. был по
лезным и-послужит даль-, 
нейшему развитию братской 
дружбы и боевой солидар
ности между партиями, пра
вительствами и народами 
обеих стран.

Глава делегации выразил 
Центральному Комитету 
КПСС. Президиуму Верхов
ного Совета СССР, Совет
скому правительству, всем

советским людям горячую 
благодарность за помощь и 
братскую солидарность с 
вьетнамским народом.

Н. В. Подгорный поблаго
дарил Хоанг Ван Хоана за 

’ теплые слова, высказанные 
в адрес советского, народа, 
за высокую оценку его со
зидательного труда в строи
тельстве коммунистическо
го общества, за поддержку 
им борющегося народа Вьет
нама. Н. В. Подгорный, зая
вил, что советские люди 
всецело на стороне братско
го вьетнамского народа. Со
ветский Союз, верный свое
му интернациональному дол

гу, всегда оказывал и впредь 
будет оказывать героическо
му народу Вьетнама помощь 
и поддержку в его справед
ливой борьбе за свободу и 
счастье своей Родины, за 
построение социализма.

От имени товарищей 
£Т. И. Брежнева, А. Н. Ко
сыгина, других советских 
руководителей, Президиума 
Верховного Совета СССР, 
всего советского народа 
Н. В. Подгорный ' передал 
членам делегации, всем 
вьетнамским друзьям при
ветствия и добрые пожела
ния,

(ТАСС).
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ИАСТЕРСТВО ПЛЮС 
ОРГАНИЗОВАННОСТЬ

(Окончанию. Начало
п  1-й етр.)

/ Ш .

—Как-то народный контро- 
яер М- Я. Копте*, находясь на 
полях Турунтаееского отделе
ния, обратил яннмания на то, 
что ха комбайнами А. Лазаре
ва и Е. Александрова остают
ся огрехи: н ©промолоченные 
колосья, а то и невыкошенные 
клочки. Рассказан управляю
щему отдалением.

Смоленцев воспользовался 
обеденным перерывом и соб
рав комбайнеров. Целой де
легацией прошли по участку, 
где работали Лазаре* и Алек
сандров. Факты, как , говорят, 
были налицо.

Потупив головы, стояли пе
ред товарищами виновники. 
Досталось им здорово. Но 
нелицеприятным разговором 
дело не закончилось. Товари
щи помогли Лазареву и Алек
сандрову отрегулировать
срез м захват. Больше подоб
ных грехов не случалось. Ка
чество уборки высокое. За 
ним следят прежде всего се
ми комбайнеры.

Д. М. Брылев: У пае в са
мом начале уборки тоже 
пришлось провести подоб
ное «совещание». После по
лучки комбайнер В. Хриза- 
менов на работе не пока
зался, а подвыпивший 
В. Кусков сломал жатку. 
Собрались на следующий 
день в поле. С гневом и го
речью говорили ребята о 
проступках Хризаменова и 
Кускова. Уже позже, когда 
появился приказ директора 
о материальном наказании 
виновных, оба они призна
лись, что тяжелее всего 
для них был суд товари
щей.

А вообще-то большинство
наших механизаторов тру
дится прекрасно, с высоким 
чувством ответственности. 
Время сейчас горячее, труд
ное. Подъем на заре, возвра
щение — за полночь. И зна
ете, что отличает механиза
торов? Одинаковая ровная 
выработка. Мы вот с Ива
ном Максимовичем Смолен- 
цевым встречаемся доволь
но вчасто, наши отделения 
соревнуются. И оба мы счи
таем. что лучше не одиноч
ные, даже выдающиеся ре
корды, а когда большинство 
работает ровно и произво
дительно. С этим расчетом и 
рекомендовали ребятам при
нимать обязательства. Ком
байнеры нашего отделения 
на предуборочном совеща
нии поставили перед собой 
задачу: намолотить по две с 
половиной—три тысячи цен
тнеров за сезон. И смотрите: 
семь из девяти комбайнеров 
выполнили свои обязательст
ва. Самая высокая выра
ботка у Н. Козлова. К 
двадцатому сентября он на
молотил 3.335 центнеров. С 
небольшим отставанием 
идут и другие. *

Дух соревнования все 
время поддерживается хоро
шо поставленной гласно
стью. Механизаторы перед 
выездом в поле знают, кто 
и как поработал вчера. Ин
формируют их по поруче
нию партийного собрания 
бухгалтер отделения Е. Е.

Третьякова, заведующая
библиотекой М. Р. Гордиен
ко, заведующий клубом 
А. П. Третьяков. Они же 
выпускают «молнии», бое
вые листки. Передовикам 
жатвы вручаем вымпелы. В 
честь лучшего отделения и 
комбайнера на центральной 
усадьбе совхоза ежедневно 
поднимается флаг трудовой 
славы. Имена тех, кто до
бился вчера самой высокой 
выработки, ежедневно назы
ваются по совхозному ра
дио, в специальных бюлле
тенях. Сейчас я вам могу 
сказать, что в Турунтаев- 
ском отделении вчера отли
чились В. И. Лаптев, А. Ф. 
Франк, J3. С. Синичкин, 
Н. И. Франк. У нас — Н. 
Козлов, П. Д. Анкудинов. 
А. А. Сычугин, В. П. Кус
ков. То же самое и среди 
шоферов. Нам помогают во: 
дители Томского отделения 
«Сельхозтехники». У нас 
высокой выработки добива
ются Н. Мекшин. М. Паксе- 
ев, И. Азаров, А. Харченко, 
в Турунтаево—А. Гладчен- 
ко. В.. Нехорошее.' Н. Соф- 
ронов.

И. М. Смоленцев: Из мер
морального характера надо 
отметить еще книжку ком
байнера. Такие книжки есть 
у всех водителей степных 
кораблей. В книжке записа
ны обязательства комбайне
ра и ежедневно заносятся 
вчерашние итоги. Даже не 
заглядывая на Доску пока
зателей, механизатор знает, 
сколько он намолотил зер
на, сколько еще надо сде
лать. чтобы выполнить обя
зательство. Большой подъем 
у наших механизаторов вы
звали письма передовых 
комбайнеров области
И. Орехова и В. Сторожева, 
которые мы обсуждали пря
мо на поле. В ответ на их 
обращение решили сокра
тить сроки уборки. И слово 
сдержали. Тон в соревнова
нии задают коммунисты. У 
нас они есть в каждом ком
байновом звене, на каждом 
участке. Об этом партийная 
организация отделения по
заботилась накануне убор
ки. Часто выступают у нас 
и совхозные политинформа
торы Н. П. Шапанько — 
поедседатель рабочкома, 
И. И. Киреев — секретарь 
парткома еовхоза.

Меры моральные хорошо 
сочетаются с материальны
ми. Комбайнеры, например, 
в первые десять дней убор
ки за выполнение нормы по
лучали стопроцентную над
бавку к заработку, во вто
рую декаду — пятидесяти
процентную. А когда ком
байнер намолотил 1.600 
центнеров, он получает 
рубль за каждую намоло
ченную сверх этого задания 
тонну зерна. Средний зара
боток комбайнера в день со
ставляет 30—35 рублей. 
Шоферам, занятым на вы
возке зерна, при выполне
нии сменного задания до
плачивается три рубля, а 
при перевыполнении нормы 
выработки — тридцать ко
пеек за каждую сверхплано
вую тонну. Кроме того, за 
доставку хлеба ночью на 
хлебоприемный пункт води
тель получает 2 рубля 50 
копеек за каждый рейс.

Конечно, главное, чему 
мы обязаны успехом на 
уборке, —» это широкая
гласность соревнования, 
сравнимость его результа
тов. Об этом позаботилась 
партийная организация сов
хоза. * * *

В Турунтаевском м Спесо- 
яйском отделениях совхоза 
«Победа» закончена уборка, 
заложен силос, перевыполне
ны планы заготовки сена м 
сенажа, выполнен план про
дажи хлеба государству, за
сыпаны семена. В Турунтаева 
полностью убран картоф ель— 
в этом большая заслуга уча
щихся Томского ж елезнодо
рожного техникума, восьмой 
год помогающих хозяйству. 
Комбайнеры сейчас направи
лись в Подл омск, где еще 
немало неубранных хлебов, 
А потом поедут на помощь 
соседнему совхозу.

Но не опустели поля * от
делениях. Полным ходом идет 
скирдование соломы, ведется 
взмет зяби. Эту работу дум а
ют завершить не позднее 
5— 10 октября, создав вторую 
смену из освободившихся 
комбайнеров для работы на 
тракторах.

Говорят, что победителей 
не судят. Конечно, работы 
осеннего комплекса в этих 
хозяйствах организованы ум е 
ло. Тем более что посевная 
площадь, например, одного 
Турунтаевского отделения 
больше, чем в совхозе «Тру
довик». Но нельзя не заме
тить и некоторых промахов. 
Оба отделения заметно отста
ли на скирдовании соломы и 
вспашке зяби. Техника есть. 
Не хватает механизаторов. Та
кая беда в совхозе случается 
еж егодно. Руководители хо
зяйства мало заботятся о под
готовке кадров. А ведь изве
стно, что наиболее урожайны 
поля, посеянные по зяби.

Нет слов, социалистическое 
соревнование в Турунтаевском 
и Спасояйском отделениях 
было организовано неплохо. 
Но меж ду собой отделения 
соревную тся форм ально. Нет 
договора. За время уборки 
делегации сооевнующ ихся 
коллективов не были друг у 
друга . М еж ду тем одним из 
главных рычагов соревнова
ния является обмен опытом. 
М еханизаторы могли указать 
друг другу и на допущ енные 
ошибки, что пошло бы на 
общую пользу. Видимо, ком
мунисты хозяйства, выполняя 
постановление ЦК КП С С, при
м ут меры по улучшению орга
низации соревнования.

С. АНДРЕЕВ.* * *
НА СНИМКАХ: право

фланговый жатвы Турунта
евского отделения Влади
мир Иванович Лаптев (Ьле- 
ва). За 18 лет рабо
ты комбайнером он намоло
тил свыше восьмидесяти 
тысяч центнеров зерна, из 
них четыре с половиной 
тысячи — в нынешнем го
ду; у Николая Франка 
(снимок справа) нынче 
первая в его жизни жатва. И 
не хочет он уступать своему 
отцу, тоже комбайнеру Ива
ну Андреевичу Франку. 
Выработка Николая прибли
жается к трем тысячам 
центнеров намолоченного 
зерна.

В  э ф и р е —г о л о с а  с т р а д ы
В эти страдные дни, ког

да решается судьба уро
жая. местное радиовещание 
призвано широко освещать 
Социалистическое соревнова
ние механизаторов, всех 
трудящихся на уборке 
урожая, активно пропаган
дировать патриотические на
чинании передовиков жат
вы, конкретно и убедитель
но популяризовать опыт их 
работы.

Три раза в неделю, в 7 
часов 15 минут, звучат в 
эфире местные передачи 
Кожевниковского радио. 
Чему посвящены они, како
во их содержание?

Главным для всех радио
передач является широкий 
показ соревнования комбай
неров, шоферов, работников 
зернотоков, всех сельских 
механизаторов, занятых на 
уборке урожая. Под рубри
кой «На полях района» ра
дио систематически опера
тивно информирует слуша
телей об итогах работы за 
день, за пятидневку, расска
зывает о людях, которые 
самоотверженно трудятся, 
стремятся в кратчайшие 
сроки, с высоким качеством 
и без потерь убрать уро
жай.

Положительным является
в то, что каждую оператив
ную сводку о ходе полевых 
работ на радио комменти
руют специалисты районно
го управления сельского хо
зяйства -— главный агро- 
ном управления П. В. Ива
нов и главный инженер 
А. Л. Самозванов. Они со 
знанием дела рассказывают 
о труде механизаторов, 
вскрывают недостатки в ра
боте комбайновых отрядов, 
сушильных агрегатов, дают 
ценные советы.

За последнее время, осо
бенно после выхода в свет 
постановления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении4 ор
ганизации социалистическо
го соревнования», редакция 
местного вещания (радиоор
ганизатор Н. А. Богданова) 
стала больше внимания уде
лять вопросам организации 
соревнования между отдель
ными комбайновыми отря
дами, отделениями совхозов 
и участками. В передачах на-

Обзор районного р а д и о в е щ а н и я
ходят отражение вопросы
укрепления трудовой дис
циплины, правильного ис
пользования моральных и 
материальных стимулов, 
рассказывается о передови- 
кан| уборочной страды, их 
опыте.

Интересными по содержа
нию и форме были передачи 
25 августа и 14 сентября. 
Первая из них — отклик на
опубликованное в «Красном 
знамени» письмо руководи
телей передовых хозяйств 
области с призывом быстро 
и высококачественно про
вести уборочные работы. В 
передаче выступил секре
тарь парткома совхоза име
ни XXII съезда КПСС М. В. 
Умрнлов. Он рассказал о 
замечательном труженике— 
комбайнере Василии Деми
довиче Кузнецове, который 
каждый погожий час ис
пользует для уборки. Ста
рание и добросовестный 
труд приносят ему успех. 
Образцы высокопроизво
дительного труда на уборке 
показывают также Алек
сандр Леонтьевич Контаев, 
коммунист Иван Федорович 
Киселев, Егор Андреевич 
Васильев, Владимир Про
копьевич Симкин, о которых 
было рассказано в переда
че. Здесь же прозвучал ма
териал об опыте работы уп
равляющего Десятовским 
отделением совхоза «Заве-1 
ты Ленина» Алексее Ва
сильевиче Непомнящих.

14 сентября у микрофона 
выступил первый секретарь 
райкома КПСС В. И. Чеку- 
лаев. Он рассказал о заме
чательных тружениках на 
уборке урожая, о задачах 
на оставшиеся дни жатвы. 
В этой же передаче передо
вые комбайнеры из Росто
ва, приехавшие в Сибирь, 
поделились опытом своей 
работы. /

Редакция местного веща
ния в августе н сентябре 
организовала три тематиче
ские передачи, посвящен
ные работе молодых меха
низаторов. Они идут под 
рубрикой «Голос молодо
сти». Нештатным редакто

ром этих передач является
секретарь райкома ВЛКСМ 
Ольга Попова. В канун ав
густа такой радиожурнал 
для молодежи был посвящен 
заготовке кормов в совхозах 
«Дубровский» и имени XXII 
съезда КПСС. В сентябре 
две передачи были посвя
щены работе комсомольско- 
молодежных звеньев на 
уборке урожая.

У микрофона постоянно 
выступают специалисты 
сельского хозяйства, руко
водители совхозов, механи
заторы, партийные и совет
ские работники. Секретарь 
парткома совхоза «Заветы 
Ленина» И. В. Байгулов 
рассказал об организации 
массово-политической ра
боты на уборке урожая. 
Председатель районного ко
митета народного контроля 
Н. А. Тимофеев познакомил 
слушателей с работой на
родных контролеров на к̂ат- 
ве и вывозке зерна. Куль
турному и бытовому обслу
живанию тружеников полей 
были посвящены выступле
ния заведующей -отделом 
культуры райисполкома 
Г. М. Трампнльцевой и 
председателя райпотребсою
за Е. М. Педяша. У микро
фона выступали также ком
байнер совхоза «Елгайский» 
В. И. Германов, управляю
щий отделением совхоза 
«Дубровский» С. В. Василь
ев, главный зоотехник уп
равления сельского хозяйст
ва В. А. Гойманов, главный 
агроном управления П. В. 
Иванов, начальник управле
ния сельского хозяйства 
М. И. Пивень, • секретари 
райкома КПСС Г. Д. Баев, 
В. Н. Тюфилин и другие. 
Эти выступления были по
священы организации социа
листического соревнования 
на урорке урожая н заго
товке кормов. •

За последнее время, осо
бенно в дни уборки, рай
ком КПСС, его отдел про
паганды и агитации усили
ли внимание к местному 
радиовещанию. Радиоорга
низатор тов. Богданова по
стоянно получает помощь и 
совет партийных работни

ков. Она член районного
штаба по руководству со
ревнованием и всегда в кур
се событий и задач, стоя
щих перед районной пар
тийной организацией. В ре
дакции разработан и рас
смотрен в райкоме КПСС 
план передач на период 
уборки урожая. Это помо
гает оперативнее освещать 
ход работ, сосредоточивать 
внимание на важных вопро
сах.

Однако в работе местно
го радиовещания некоторые
вопросы все же упускаются. 
В передачах мало расска
зывается о выполнении при
нятых обязательств, не ос
вещается соревнование Ко
жевниковского района с 
Шегарским. За период 
уборки редакция не органи
зовала ни одного материа
ла, где бы рассказывалось, 
как идут ' дела у соседей. 
Не организуются рейды 
проверки качества убороч
ных работ. Некоторые вы
пуски страдают узостью те
матики, допускается не
брежность в редактировании- 
в оформлении передач.

Главное внимание в пере
дачах Шегарского радиове
щания в эти дни также уде
ляется уборке урожая, по
казу социалистического со
ревнования тружеников по
лей. Редакция (радиоорга
низатор М. К. Лаува) сис
тематически рассказывает о 
передовых людях страды. 
Прозвучал рассказ о ком
байнере Леониде Савельеви
че Орешнюке из совхоза 
«Россия», который убрал 
более 130 гектаров хлебов 
раздельно и намолотил бо
лее шести тысяч центнеров 
зерна.

Под рубрикой «Страда 
называет героев» прошли 
передачи о комбайнерах 
Георгии Алексеевиче За
мятине н Иване Яковлевиче 
Синегубове из колхоза име
ни 50-летия Великого Ок
тября, Аркадии Ивановиче 
Хатющине из колхоза «Ги
гант», Василии Ивановиче 
Борматове из совхоза «Рос
сия». Удачно была органи

зована передача 3 сентября^ 
Она называлась «Судьба', 
урожая в наших руках».

Однако в деятельности” 
Шегарского районного ра
диовещания имеются круп
ные недостатки. В дни 
уборки редакция по суще
ству ограничилась только 
одной оперативной переда- , 
чей «Дневник полевых ра
бот». С начала уборочных 
работ У микрофона не вы
ступил ни один специалист 
управления сельского хо
зяйства, ни один руководи
тель или секретарь партий
ного комитета. Редакции 
не удалось также органнзо-’ 
вать выступления у микро
фонов передовых комбайне* 
ров, шоферов, механизато
ров. Ни разу не выступи
ли по местному радио сек
ретари райкома КПСС и 
руководители райисполкома.

Редакция слабо освещает 
ход соревнования между 
хозяйствами, отделениями, 
отрядами, звеньями. В от
дельных хозяйствах на 
уборке допускается брак. 
Об этом пишет районная 
газета, а радио молчит.

Все эти недостатки в дея
тельности местного радиове
щания объясняются в пер
вую очередь тем, что с ав
густа радиоорганизатдр тов. 
Лаува одновременно испол
няет еще й обязанности от 
ветственного секретаря ре
дакции газеты и не имеет 
возможности бывать посто
янно в поле, у механизато
ров, готовить оперативный, 
интересный материал. О по
ложении в редакции мест
ного радиовещания знают в 
райкоме КПСС, но вопрос 
не решается.

Сейчас на полях области 
идет решающая битва за 
хлеб. Главная задача мест
ного радиовещания состоит 
в том, чтобы организовать 
широкий показ соревнова
ния, добиться того, чтобы 
каждая передача несла ра
диослушателям творческий 
заряд, давала полезный со
вет, вызывала интерес.

П. РУСАКОВ, 
заместитель председате
ля областного комитета 
по телевидению > я ра

диовещанию.

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ З Н А Н И Я - В С Е М  ТРУДЯЩИМСЯ
Президиум ВЦСПС 24 

сентября рассмотрел вопрос 
о задачах профсоюзных ор- ' 
ганизаций в связи с поста
новлением ЦК КПСС «Об 
улучшении экономического 
образования трудящихся».

Постановление ЦК КПСС, 
говорится в принятом ре
шении, проникнуто глубо
кой заботой партии о совет
ских людях, о всестороннем 
развитии личности строите
ля коммунизма. Чем выше 
знания и мастерство кад
ров, тем успешнее I будут 
претворены в жизнь разра
ботанные XXIV съездом 
КПСС планы развития на-

0
родного хозяйства и подъ
ема жизненного уровня на
рода.

Президиум ВЦСПС обя
зал советы и комитеты 
профсоюзов, профсоюзные 
организации предприятий и 
учреждений широко разъ
яснить во всех трудовых 
коллективах постановление 
Центрального Комитета пар
тии «Об улучшении эконо
мического образования тру
дящихся». Необходимо раз
работать и осуществить сов- 
меотно с хозяйственными 
органами и администрацией 
практические меры для ус
транения недостатков, отме

ченных в постановления 
ЦК КП(СС, и обеспечить вы
сокий уровень экономиче
ского образования трудя
щихся.

Важно добиться, чтобы 
обучение сочеталось с при
менением полученных зна
ний на практике, с широким 
привлечением масс к реше
нию вопросов экономиче
ской жизни коллективов. 
Экономическую подготовку 
следует рассматривать как 
обязательную сторону ква
лификации каждого работ
ника. Мероприятия по эко
номической подготовке кад
ров надо включать в кол

лективные договоры и пла
ны социального развития, 
учитывать их в социалисти
ческих обязательствах.

Центральным комитетам 
профсоюзов предложено 
принять участие в опреде
лении министерствами и ве
домствами примерного объ
ема экономических знаний 
для каждой категории ра> 
ботников, периодичности и 
форм их обучения. ЦК 
профсоюзов должны разра
ботать совместно с Мини
стерством высшего и сред
него специального образова
ния СССР и Госкомитетом 
Совета Министров СССР по

профессионально - техниче
скому образованию учебные 
планы и программы эконо
мического обучения руково
дящих кадров всех звеньев 
народного хозяйства, специ
алистов, рабочих и служа
щих.

Советы и комитеты проф
союзов обязаны повысить 
роль массовой пропаганды в 
экономическом образова
нии трудящихся, улучшить 
содержание лекций, докла
дов и бесед на эти темы, а 
также занятий в школах 
коммунистического труда и 
народных университетах.

(ТАСС).

После демобилизации приехал в Ингузетскнй леспром
хоз Борис Икрянников. Здесь он прошел трудовую за
калку и стал одним из ведущих вальщиков Клюквенекого 
лесопункта. Встав иа предоктябрьскую трудовую вахту, 
он ежедневно перевыполняет сменные задания в полто
ра—два раза. Фото Е. Лисицына.

Острый сигнал РЕЙ СЫ  Н А Л ЕВ О
В хозяйствах Чаинского 

района в эти дни работает 
много автотранспорта, при
сланного горожанами на 
вывозку зерна нового уро
жая. Большинство во
дителей хорошо пони
мает поставленную зада
чу и добросовестно отно
сится к делу. Можно при
вести десятки примеров, 
когда шоферы томского 
грузового автотранспортно
го предприятия №  1 сутка
ми трудятся на вывозке хле
ба. В совхозе «Чаинский»

хорошо работают води
тели этого предприятия 
И. И. Шель, И. Ф. Епишев, 
И. Е. Саглаев, Н. Ф. Рахме- 
ев, Н. Д. Зайцев и многие 
другие. Их добросовестный 
труд отмечает районная га
зета. их имена занесены на. 
Доску пЬчета.

Но есть такие, кто при
ехал1* в деревню с одной 
целью — поменьше порабо
тать, побольше урвать для 
себя. Водители этого же ав
тотранспортного предприя
тия Ш. А. Фаткулия н

Э. Ю. Ковригин зачастили 
по «левым» рейсам. А 15 и 
16 сентября вообще не были 
в поле — пьянствовали.

Знают ли о таком отноше
нии к делу руководители ав
тохозяйства? Да, знают, им 
сообщили об этих и других 
фактах. Но никто не побы
вал в совхозе, не поинтересо
вался работой шоферов.

Некоторые предприятия 
области до сих пор не на
правили в район такое ко
личество машин, какое обя
заны направить.

Томский аэропорт должен 
был направить в Чаинский 
район два автомобиля, а 
послал только один, но и 
его через два дня работы на 
полях водитель Н. В. Пес
цов угнал обратно в город. 
От Колпашевской автотран
спортной конторы чаиицы 
ожидали 20 автомашин, но 
четырех до сих пор нет. А 
как нужны они именно сей
час! Правда, надо отдать 
должное колпашевским ав
тотранспортникам: все при
ехавшие в район’ шоферы 
работают безукоризненно. 
Кузова машин этого пред
приятия оборудованы для 
перевозки зерна, щели за
деланы резиной или бре
зентом, борта нарощены.

Недобросовестно отнес
лись к выполнению реше
ния райисполкома о выде
лении автотранспорта хо
зяйствам для перевозки зер
на нового урожая некоторые 
руководители предприятий и 
организаций Чаинского рай
она. Так, Чаинское отделе
ние «Сельхозтехники» до 
сих пор не направило два 
самосвала в совхоз «Север
ный» и два — в совхоз 
«Бундюрский». Не выдели
ли своих машин райлесхоз, 
ПМК-8, районный комитет 
ДОСААФ, леспромхоз ком
бината «Томлес» а другие 
предприятия.

А. КУНГУРОВ.

К Л А С С  С Е М Я Н 
КА АСС ХОЗЯЙСТВА

В нашем совхозе обычно 
каждый год запасают се
мена в достаточном количе
стве. Если позволяет обста
новка, засыпают как можно 
больше. Семенной матери
ал не залежится. Не у нас, 
так где-нибудь в северных 
районах потребуется.

Нынче возросла мощ
ность зерносушильного хо
зяйства. В Борзуновском от
делении перед уборкой на
чал действовать новый зер
ноочистительный комплекс. 
Правда, полностью зерноток 
не успели подготовить. Ав
товесы остались на старом 
току, там и часть складов, 
навесы.

Поначалу трудность бы
ла не в этом. Сушильщики 
на таких установках рань
ше не работали. А зерно с 
первых дней уборки шло 
влажное. И мощный ком
плекс, а нужной производи
тельности не давал. Учи
лись тут же: как правиль
но загружать, выдерживать 
режимы сушки и очистки 
зерна.

В середине сентября ус
тановилась хорошая погода. 
Совхоз воспользовался по
гожими днями, чтобы уб
рать семенные участки. 
Зерно поступало сухое. 
День-два лежит в буртах и 
не греется. С подработкой 
семян дело пошло споро.

Каждый сушильщик зна
ет, сколько надо за смену 
пропустить пшеницы, ржи, 
овса и какой в зависимости 
от этого заработок. Трудятся 
все с настроением, потому 
что работа сушильщиков в 
совхозе ценится.

В Малиновском отделении 
сушилка работает пять или 
шесть лет. Склады располо
жены компактно, так что на 
промежуточные перевозки 
зерна много машин не тре
буется. Сушильщики в ос
новном опытные, оборудова
ние знают.

Как и в прошлые годы.

основная масса семенного 
материала должна быть под
работана на этом току. От 
нас требуется организовать 
бесперебойную работу агре
гатов, вести очистку и суш
ку зерна круглые сутки.

Надо сказать, что полу
чается не совсем так, как 
хотелось бы. Шесть лет ра
боты для сушильного обо
рудования — кажется, не
много. Но оно все чаще вы
ходит из строя. Топки нынче 
пришлось полностью заме
нить. Приспособили от кот
лов, сварили — пока дейст
вуют. Особенно быстро из
нашиваются ремни норий. 
Как только влажное зерно (а 
его за один рай’ не просу
шишь), так обязательно жди 
поломки. Нет электромото
ров, катков к барабанам. За
пасных частей к сушильно
му оборудованию вообще 
нет. Но их все же где-то 
находят, когда остановится 
сушилка.,.

Забот сейчас у всех мно
го. Перед самым концом 
уборки погода закапризни
чала. А на токах так: если 
сверху не льет, то снизу те
чет,.. Поточные линии нель
зя останавливать ни на ми
нуту. Сушилки должны ра
ботать и днем, и ночью. Не 
уходим отсюда сутками. А 
вот чтобы разбиться на две 
смены — не получается. 
Четыре сушильщика днем 
успевают, вдвоем уже не 
справляются. Значит, надо 
больше людей на ток. Тогда 
и ночная смена будет ре
зультативней.

В эту уборку сушильщики 
могли почувствовать, что от
ношение к зернотокам во 
многом изменилось. Из газет 
можно узнать, как работает 
зерновой цех совхоза, райо
на. области. Новые комплек
сы строятся. Они производи
тельней и компактней. Если, 
конечно, сравнивать с тем, 
что было.

А если исходить из требо
ваний сегодняшнего дня, то

шахтные установки по своим 
конструктивным данным не 
очень-то современны. В на
ших условиях, когда массо
вая уборка хлебов совпала- 
ет обычно с наступлением 
ненастья, зерноочиститель
ные комплексы должны 
быть вдвое производитель
нее существующих. Порой, 
чтобы получить зерно задан
ных кондиций, его пропу
скают через сушилку не
сколько раз. Хорошо еще, 
что на хлебоприемных пунк
тах принимают зерно повы
шенной влажности. Зерно- 
токи ие переработают всю 
массу хлеба.

Нам доводилось слышать, 
что . в некоторых хозяйст
вах Новосибирской обла
сти при строительстве таких 
же комплексов их сразу ре
конструируют. После рекон
струкции они более произ
водительны, -зерно любой 
влажности доводится " да 
нужных кондиций за одни 
цикл.

Там, видимо, зерносу» 
шильным хозяйством зани
мается специальная служба. 
Она решает вопросы разви
тия зернового цеха, зани
мается подготовкой кадров.

У нас, помнится, брал 
шефство над зернотоками 
хлебоприемный пункт. Про
водилась учеба с сушиль
щиками, специалисты выез
жали на места. Но в послед
ние годы почему-то забыли 
об этом. Оборудование на 
токах становится сложнее. 
Зерна стали больше произ
водить. Значит, сушильное 
хозяйство должно перестра
иваться и организационно.

П. ДЕРЯБИН, С. НЕ- 
ГОНОВ, М. ВАСИЛЬ
ЕВ — сушильщики 
Борзуновского отделе

ния; В. ГЕРАЩЕН
КО, Н. СТЕПАНОВ,
Д. ЖИТКОВ — су
шильщики Малиновско
го отделения совхоза 

«Малиновский», 
Кожевниковскиа район.
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С ПРАЗДНИКОМ, ТВОРЦЫ МАШИН!
РАБОЧАЯ ГОРАОСТЬ

Город Томск быстро развивается как один из центров 
машиностроения в Сибири. Машиностроители во многом оп
ределяют экономику, лицо города. И не удивительно, ведь 
здесь действуют такие крупные предприятия с многотысяч
ными коллективами, как подшипниковый, электромеханиче
ский, манометровый заводы, завод режущих инструментов, 
математических машин.

За минувшую пятилетку выпуск продукции машинострои
тельных предприятий увеличился почти в полтора раза. 
Большая группа рабочих, инженерно-технических работни
ков за успехи в выполнении заданий пятилетки награждена 
высокими правительственными наградами. Станочница заво
да режущих инструментов Т. В. Лапшова, токарь-часовщик 
манометрового завода Э. G. Быкова удостоены высокого зва
ния Героя Социалистического Труда.

Машиностроительные предприятия успешно начали пяти
летку. Все они справились с восьмимесячными заданиями. 
Сейчас на заводах развернулось соревнование в честь 54-й 
годовщины Октября. Намечена цель — досрочно завершить 
планы сентября и октября.

Для работников Томского манометрового завода День ма
шиностроителя — двойной праздник. Накануне, 25 сентября, 
манометровый отметил свое тридцатилетие.

Вот уже несколько лет коллектив этого завода уверенно 
возглавляет социалистическое соревнование среди промыш
ленных предприятий города. О его заслугах хорошо знают 
томичи. В этом году трудовые успехи коллектива высоко 
оценила Родина, наградив его орденом Октябрьской Револю
ции. Коллектив завода удерживает переходящее Красное 
знамя Совета Министров СССР и ВЦСПС.

Этот снимок наш фотокорреспондент сделал в предпразд
ничный день на Томском манометровом заводе.

Наш цех вспомогатель
ный. Продукция его в ос
новном остается на заводе, 
за пределы предприятия не 
уходит. Однако без нас не
мыслимо производство. Ос
новные цеха не получат в 
этом случае заготовок, пе
рестанут работать штампы, 
многие другие станки оста
нутся без оснастки. Поэтому 
спрос с нас не меньший, 
чем с работников основных 
выпускающих цехов. Каж
дый понимает, насколько 
ответственна его работа, 
старается трудиться на со
весть. Наш кузнечный уча
сток со своими производст
венными обязанностями 
справляется успешно. В чем 
секрет успеха? Скажу пря
мо — в людях. Такие “куз
нецы, как А. С. Мишин, 
А. Н. Карташов, сварщики 
А. Н. Кузьмин и Е. С. Фе
досеев —- ветераны нашего 
завода и цеха, не могут 
допустить того, чтобы про
изводственный план хоть 
однажды был сорван.

Помогает нам в работе, 
конечно, большой опыт и 
соревнование. Соревновать
ся с хорошим мастером сво
его дела всегда интересно. 
В этом году я вызвал на 
соревнование двух моих 
крллег — кузнецов А. С. 
Мишина и А. Н. Карташева. 
Особенно разгорелся у нас

БОРИС СЕНТЯКОВ, 
кузнец, секретарь пар
тийной организапии куз
нечно-термического цеха 
электромеханического за
вода, кавалер ордена Ле
нина.

трудовой спор в марте, на
кануне открытия XXIV 
съезда КПСС. Никто не хо
тел уступать первенства. И, 
когда подошла пора подве
дения итогов, наша нор
мировщица долго не могла 
решить — кто же победи
тель. Результаты были поч; 
ти одинаковы. Все мы были 
довольны, потому что в кон
це концов выиграло общее 
дело.

После съезда мы продол
жили трудовую ударную 
вахту. Соревновались с не 
меньшим задором. Помога
ли друг другу. Ведь сорев
нование полноценным мож
но считать только тогда, 
когда не у одного тебя идут 
хорошо дела, но н у товари
щей, с которыми ты сорев
нуешься.

В этом году я работаю (f 
особой ответственностью. На 
завод поступил мой сын. Не 
могу же я перед ним лицом 
в грязь ударить. Да и вооб
ще, уж если всей семьей на 
одном заводе,, значит, все 
должны и работать по-на

стоящему. А то, что это за 
рабочая династия, если один 
из нас не в полную силу 
трудиться будет. Вот и же-, 
на моя, Мария Александр 
ровна, того же мнения, и 
Виктор. Сейчас' мы все в 
одном цехе работаем, я 
лишь временно перешел в 
цех № 4 на токарные авто
маты. Виктор—ученик то
каря, Мария — слесарь- 
сборщик. И праздник сего
дняшний для нас теперь 
можно считать семейным. 
Тем более что пришли мы 
к нему с хорошими резуль
татами.

В этом году к моему ор
дену «Знак Почета» при
бавилась еще -одна высокая 
правительственная награда 
— орден Ленина. Друзья 
говорили мне: ты, мол, Бо
рис, заслужил его за 26 лет 
работы в кузнице. Я Же 
считаю эту награду авансом, 
который необходимо еще от
работать. Сделать это " можт 
но не за один год. Потому; 

'что награда очень высокая. 
И обязывает она меня к по
стоянному добросовестному 
труду.

А я вот смотрю сейчас 
иногда на Виктора и думаю; 
кто знает, может, и он ког
да-нибудь получит право но
сить на груди самый высо
кий орден нашей страны.

Наш цех работает с нача
ла года ритмично и рента
бельно. Производственные 
программы выполняем по
стоянно. По сравнению с 
тем же периодом 1970 го
да нынче за восемь месяцев 
выпуск валовой продукции 

Алы увеличили на 15 про
центов, производительность 
труда повысилась на 13- 
процентов. На 5.7 процента 
по'сравнению с прошлым 
годом возросла средняя за
работная плата' рабочих. 
Из этого видно, что рост 
производительности труда у. 
нас значительно опережает 
рост заработной платы. Се
бестоимость продукции нын
че снизили на 3 процента.

Этого мы добились за 
счет уплотнения рабочего 
дня, повышения квалифика
ции рабочих.

ЛЕОНИД ХАДЕЕВ, 
старший мастер отделения 
автоматов цеха № 5 за
вода режущих инструмен
тов.

В нашем цехе работают 
великолепные мастера свое
го дела. Каждый имеет по 
2-—3 профессии и в любую 
минуту может заменить то
варища. Поэтому у нас поч
ти не бывает простоев, за
держек, срывов.

Некоторые передовики 
выполнили годовые планы 
за восемь месяцев. Это ав
томатчик А. М. Шутов, 
шлифовщица Е. 3. Василь
ева, сверловщицы Т, В. 
Шулаёва и Г. Н. Редько, 
затыловщица Е. П. Жарко
ва.

В честь 54 й годовщины 
Великой Октябрьской со

циалистической революции 
коллектив нашего цеха 
принял новые повышенные 
обязательства. Мы решили 
выполнить план 10 месяцев 
к 25 октября и дать сверх
плановой продукции на 18,5 
тысячи рублей, а также до
биться значительной эконо
мии электроэнергии и ин
струмента.

Мы соревнуемся с кол
лективом цеха № 8. И вот 
уже на протяжении четырех 
месяцев дерзким первое ме
сто. Первенство упускать не 
намерены.

Ко Дню машиностроителя 
мы пришли с хорошими ре
зультатами. В честь празд
ника на заводе будет прове
ден конкурс лучших по про
фессии. Среди победителей 
непременно будут наши ра
ботники.

Н А Ч А Л О
В школе всех желанней 
был труда урок...
Нынче перед парнем - 
Фрезерный станок.

Стружкой кучерявится 
Голубая сталь.
Вроде получается 
Первая деталь.
Первая отметка — 
Оттиск ОТК.
Мастер скажет: сметка

есть у паренька.
И еще награда —- 
выше всех похвал —- 
гордость в сердце,

радость,
что рабочим стал.

Ю. АНДРИАНОВ.

Цех Mb 5 завода матема
тических машин длинный в 
светлый. И все это прост
ранство в два ряда заставле
но маленькими монтажными 
столиками. За каждым из 
них работают по два чело
века. В цехе уютно. Окна 
большие. Но и этого све
та оказывается мало. 
В помещении постоянно 
включены люминесцентные 
лампы. Это не роскошь, а 
необходимость: все двести 
человек в цехе выполняют 
очень точную работу. Пред
ставьте, какое нужно осве
щение для девчат, которые 
мотают катушки трансфор
маторов из проволоки диа
метром в десять раз тонь
ше человеческого волоса!

Когда-то (теперь это уже 
история), придя впервые на 
завод, Галя Гусарова, вы
пускница Моряковской
средней школы, была при
ятно поражена этой удиви
тельной чистотой в цехе, 
обилием света, ювелирной 
работой. Поразили ее и сами 
работницы — за столами 
сидели такие же, как и она. 
девчонки в белых халатах.'в 
накрахмаленных, кокетливо 
повязанных белых косын
ках и чепчиках.

Самостоятельная жизнь 
Гали Гусаровой только на
чиналась. Точнее, началась 
она двумя месяцами рань
ше. когда Галя приехала в 
Томск и подала документы 
в политехнический институт.

Для Галиных учителей, 
вероятно, это было неожи
данно. Возможно, узнав о ее 
решении, удивился учитель 
литературы, считавший ее 
самой способной ученицей 
по своему предмету. Вероят
но, в недоумении развел ру
ками преподаватель химии, 
поскольку Галя хоть и опре
делилась в технический вуз, 
но специальность выбрала 
совершенно -неожиданную. 
Есть такая на электроме
ханическом факультете •—■ 
электрические машины. Да 
и вообще, не удивилась это
му только сама Галя.

Получению студенческого 
билета предшествовало еще 
одно событие, которое • уди
вило и даже несколько рас
строило родителей Гали, — 
у нее появилась трудовая 
книжка, и в ней первая 
запись: «Принята на долж

Галина ГУСАРОВА.
Ф ото  В. Казанцева.

занятиям нужно успеть 
подготовиться. А перерыв 
между окончанием смены и 
началом занятий — два ча
са. Время для подготовки 
приходится увеличивать за 
счет субботы и воскресенья.

Трудно ли учиться на ве
чернем отделении? Сейчас, 
с высоты уже пятого курса, 
Галя спокойно отвечает: 
«Привыкла».

Привыкла — это. конеч
но, не то слово. К трудно
стям привыкнуть невозмож
но, потому что в этом слу
чае у человека ничего не 
будет получаться. Трудно
сти нужно (да простит меня 
Галя за столь высокопарное 
слово) побеждать, А побе
дителю необходим твердый 
характер и неукротимая це
леустремленность. Все эго 
вместе у Гали ' Гусаровой 
выработано желанием
учиться, приобрести инте
ресную специальность.

На заводе Галя — лич
ность известная. В партко
ме ее охарактеризуют как 
лучшего комсомольского ор
ганизатора и самого моло
дого депутата областного 
Совета. В цехе мастер ска
жет о ней как о самом вер
ном помощнике и отличном 
специалисте.

Два года тому назад по
дошел к Гале однажды ма
стер цеха. Разговор начал 
издалека. Нравится ли в 
цехе, интересно ли работать 
измерителем, кем бы хо
тела она стать? А свелось 
все к тому, что мастер пред
ложил ей место оператора

ность измерителя электри
ческих параметров в цех 
№ 5», а ниже подпись на
чальника отдела кадров за
вода математических ма
шин. Когда об этом узнали 
родители, у мамы сразу же 
возник вопрос:, «Галочка, а. 
как же с учебой?» — «Мама, 
но вечернее отделение ни
чуть не хуже. Те же пре
подаватели, лекции, семи
нарские занятия», — успо
коила Галя.

Человек, решивший сов
местить учебу и работу за
годя обрекает себя на

жизнь, лишенную многих
радостей. Под силу это че
ловеку, пожалуй, 'сложив
шемуся, с серьезным харак
тером, целеустремленному. 
А если вам семнадцать лет, 
если никто вам не напоми
нает о невыученных уроках, 
о том, что завтра рано вста
вать, — трудно организо
вать свой день, ограничить 
себя в свободном времени, 
в развлечениях. Трудно, но 
необходимо.

Четыре раза в неделю 
почти по четыре часа у Га
ли занятия в институте. К

ультразвукового генератора 
высокой частоты.

Суть в том, что до того 
времени операторами рабо
тали только мужчины. Дело 
физически не тяжелое, но 
связано с электричеством, 
высоким Напряжением, уль
тразвуком. Знания радио
техники необходимы. Не до
гадывался мастер, что имен
но с такой работы и хоте
лось начать Гале.

Так у нее появился от
дельный кабинет, половину 
которого и занимает этот 
самый генератор.

.......... ...................................
Галя ходит быстро. По

ходка четкая. По коридору 
идет — только белый ха
латик развевается. Энер
гии ей не занимать. Это 
уж точно. Комсомольский 
значок горит у нее на белом 
халате. И значок-то необыч
ный. На нем надпись: «По
бедитель Ленинского заче
та».

В комитете комсомола 
Галя руководит сектором 
эстетического воспитания 
молодежи. Работа сектора 
предусматривает многое. И 
эстетику производства, и 
эстетику как понятие фило
софское. Не забывают ком
сомольцы «мелочи быта». 
Даже демонстрацию моде
лей одежды устроили после 
работы прямо в цехе. Дев
чонки же кругом. А им это 
— как воздух. ш

Сейчас перёд Галей про
блема — пора уже перехо
дить на более сложную ра
боту, хотя с цехом расста
ваться очень не хочется.

За пять лет в коллективе 
изменений произошло нема
ло. Многие девчата поступи
ли в вузы, техникумы на 
дневное отделение. Но на их 
места пришли новые, не 
менее интересные, задор
ные. Некоторые девушки, с 
кем начинала работать Га
ля, стали сейчас мастерами 
участков. Начальником уча
стка работает Людмила Ко- 
стыро. Приятно за подругу. 
Елена Гицевич — мастер 
заготовительного участка.

Их много в цехе — моло
дых, пришедших на смену 
старшему поколению. Они 
молоды, как и сам завод, 
которому нынче исполни
лось всего одиннадцать лет. 
Выпускаемая девчатами 
продукция — электронные 
-машины — тоже сравни
тельно молода. Они созда
ют эти машины и даже не 
задумываются над тем, что 
в год, когда они родились, 
о таких приборах только 
мечтали. Им по плечу этй 
сложнейшие аппараты, по
тому что они на порядок вы
ше по своему техническому 
образованию, чем их свер
стники два десятилетия на
зад. Потому что время, в 
которое они живут, и стра
на, в которой они выросли и 
воспитались, тоже подня
лись на ступеньку выше.

Ю. ЩЕРБИНИН.J

ВЫРАБОТАНЫ СОГЛАШЕНИЯ
В ходе соответствующих 

переговоров между Совет
ским Союзом и Соединенны
ми Штатами Америки до
стигнута договоренность от
носительно принятия сторо
нами мер к предотвраще
нию случайного или несанк

ционированного примене
ния ядерного оружия, нахо
дящегося под их контролем. 
Достигнута также" догово
ренность относительно мер 
по усовершенствованию ли
нии прямой связи СССР — 
США путем использования

для этой цели искусствен
ных спутников Земли.

Оба соглашения будут 
подписаны 30 сентября с. г. 
в Вашингтоне министром

П Р Е С С -К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  
ПРЕЗИДЕНТА ФРАНЦИИ

ПАРИЖ, 24 сентября. 
(ТАСС). Президент Фран
ции Ж. Помпиду устроил в 
Елисейском дворце пресс- 
конференцию для француз
ских ,и иностранных журна
листов. Ж. Помпиду отве
тил на ряд вопросов, касаю
щихся международного по
ложения, валютно-финансо
вого кризиса капиталистиче
ского мира, внешней поли
тики Франции, положения в 
Европе. - Он затронул также 
проблемы внутреннего по
ложения страны.

Говоря о причинах ны
нешнего валютного кризиса, 
президент отметил, что ин
фляция, огромный дефицит 
платежного баланса США и 
безудержный рост цен при
вели к тому, что. «обрати
мость доллара стала в дей
ствительности фикцией». Он 
отметил, что признание этой 
фикции имело место в мар
те 1968 года, когда был уч
режден двойной рынок зо
лота. В настоящее время, 
указал Ж. Помпиду, «меж
дународная валютная систе
ма находится в развалинах 
и ее надо восстанавливать».

Ж. Помпиду отметил, 
что решения. принятые 
США 15 августа, и в част
ности введение 10-процент
ного дополнительного нало
га, идут вразрез с правила
ми международного валют
ного фонда и международ
ными обязательствами Сое
диненных , Штатов. Если 
нынешний кризис приведет 
к общему экономическому 
спаду, то жертвы, которые 
Соединенные Штаты хотят 
потребовать от ряда стран, 
станут для этих стран непо
сильными.

Президент положительно 
оцепил итоги встречи между 
Л. И. Брежневым и В: Бранд
том. Он отрицал утвержде
ния, будто Франция прояв
ляет беспокойство по поводу 
этой встречи. Почему мы, 
сказал он, должны быть не
довольны ФРГ за то, что 
она признала границу по 
Одеру-Нейсё, За то. что она 
идет к признанию ГДР, за 
то, что она присоединяется 
к fpee созыва совещания по 
вопросам европейской без
опасности? Президент на
помнил, что эти мысли он

высказал сам примерно год 
назад в Москве.

Ж. Помпиду сказал, что в 
отношении признания ГДР 
Франция проявила сдер
жанность, чтобы предоста
вить ФРГ инициативу в 
этом деле, которое касается 
ее гораздо больше, чем 
Франции.

Президент заявил, что че
тырехстороннее соглашение 
до Западному Берлину, а 
также договоры между 
СССР и ФРГ и Польшей н 
ФРГ «расцениваются Фран
цией как факторы, благо
приятные для разрядки на
пряженности, достижения 
согласия н сотрудничества».

Ж. Помпиду подчеркнул, 
что он остается решитель
ным сторонником разрядки 
международной напряжен
ности и согласия. Он отме
тил, в частности, что раз
рядка международной на- 

' пряженности, достижение 
согласия и сотрудничество с 
социалистическими страна

ми являются необходимым 
условием предотвращения 
войны.

Выступление
ВАШИНГТОН, 24 сен

тября. (Корр. ТАСС). Пре
зидент США Р. Никсон вы
ступил в экономической 
клубе Детройта перед пред
ставителями деловых кругов 
этого крупнейшего автомо
билестроительного центра 
страны. Его выступление 
было посвящено защите 
«чрезвычайной программы» 
правительства по оживле
нию переживающей кризис 
американской экономики и 
восстановлению подорван
ных позиций доллара.

Правительственная про
грамма вызвала резкие про
тесты со стороны трудящих
ся, на плечи которых ложит
ся основное бремя ограниче
ний и лишений. Не случай
но поэтому, когда президент 
направлялся из аэропорта в 
экономический клуб, детрой
тцы встретили его плаката
ми»: _«Замораживание нра
вится Уолл-стриту», «Замо
розьте войну, а не заработ-

Р. Никсона
ки».

Никсон сказал, что прави
тельство разрабатывает сей
час «вторую фазу» своей 
экономической программы, 
которая будет предусматри
вать сохранение «контро
ля» над ценами и заработ
ной платой. Он заявил, что 
правительство не собирает
ся ограничивать срок дейст
вия новой фазы контроля. 
Это будет «жесткий . конт
роль, поддерживаемый пра
вительством», предупредил 
президент.

Никсон сказал, что и во 
время «второй фазы» прави
тельство не собирается ог
раничивать прибыли моно
полии или учетные ставки 
банковского процента. «Я за 
прибыли», — заявил прези
дент.

Выступление Никсона по
казало, что правительство 
США намерено продолжать 
жесткий курс в отношении 
своих торговых партнеров.

в Детройте
Президент заявил, чтр 

США «ставят своей целью 
создание новой системы 
международных валютных 
расчетов» и «займут реши
тельную и твердую пози
цию» на созываемом На сле
дующей неделе в Вашинг
тоне совещании междуна
родного валютного фонда и 
в ходе других международ
ных переговоров.

Никсон указал, чтр США 
не отменят 10-процентного 
сверхналога на нмпо.рт до 
тех пор, пока не будет соз
дана новая, «справедливая», 
с точки зрения США, си
стема валютных расчетов и 
не будут устранены «барье
ры на пути американских 
товаров за границу».

Такая политика США 
вызвала бурную реакцию 
протестов мнЬгих стран За
падной Европы и Японии к 
привела к резкому обостре
нию противоречий в капита
листическом мире.

« У Г Р О З А
ОТТАВА, 24 сентября. 

(ТАСС). Премьер-министр 
Канады Пьер Эллиот Трю
до выступил по радио с кри
тикой «чрезвычайной эко
номической политики»
США, провозглашенной 
президентом Р. Никсоном.

Ограничение канадского 
экспорта в результате вве
дения 10-процентного сверх
налога на импорт в США

К А Н А Д Е »
создает «серьезную, угрозу 
канадской экономике», зая
вил премьер-министр Кана
ды;

«Американцы должны 
понять, — подчеркнул Трю
до. — что канадцы также 
гордая нация. Если они бе
рутся за такую перестрой
ку североамериканского 
континента, при которой нам 
отводится всего-навсего

роль поставщика природных 
ресурсов, мы не сможем на
ходить работу для нашей ра
стущей рабочей силы и не 
сможем иметь передовое 
техническое общество, спо
собное самостоятельно уп
равлять собой».

Все это, по словам Трю
до, может привести к тому, 
что Канаде «придется осу
ществить коренной пере
смотр» своей экономической 
политики.

ЧТО ПРОИСХОДИТ В ПЕКИНЕновый
ЧЛЕН ООН

НЬЮ-ЙОРК. 24 сентяб
ря. (.ТАСС). XXVI сессия 
Генеральной Ассамблеи 
ООН единодушно утвердила 
рекомендацию Совета Без
опасности о принятии в 
ООН в качестве 128-го чле
на государства Бутан — ма
ленького королевства север
нее Индии. Комментатор 
ТАСС А. Солодов пишет:

Бутан расположен в од
ном из самых труднодоступ
ных мест земного шара. Это 
маленькое королевство, гра
ничащее на севере с Кита
ем, на юге н востоке—с Ин
дией и на западе—с Сикки
мом, насчитывает около од
ного миллиона человек, жи
вущих на территории пло
щадью 56 тыс. квадратных 
километров. В стране нет 
железных дорог, дашь в 
1962 году было построено 
единственное в стране шос
се, ведущее в столицу ко
ролевства Тхнмбу, находя
щуюся на высоте 2.286 мет
ров.

75 процентов населения 
Бутана занимается сельским 
хозяйством. Основной язык 
— бхутиа, диалект тибет
ского языка: Широкое рас
пространение получает ан
глийский язык. Преподава
ние на нем ведется более 
чем в 100 школах, где обу
чаются 20 000 учащихся. 
10 лет назад школ в стране 
почти не было.

Интересно отметить, что 
единственный источник ино
странной валюты — выруч
ка от продажи почтовых 
марок, составляющая около 
130.000 долларов в год. 
Марки Бутана широко изве
стны по всему миру н высо
ко ценятся.

Обстановка в Пекине в
канун празднования 22-й 
годовщины со дня образо
вания КНР складывается 
не совсем обычно.

По сообщениям, которые 
исходят из официальных 
китайских кругов, в этом 
году 1 онтября не будет про
водиться традиционной мас
совой демонстрации, хотя 
еще несколько дней тому 
назад в Пекине были раз
вернуты широкие празднич
ные приготовления. С нача
ла сентября на всех улицах 
и площадях можно было 
наблюдать многочисленные 
колонны, занимавшиеся 
подготовкой к демонстра
ции. Обновлялись лозунги, 
вывешивались новые. Но 
примерно с 15 сентября 
полностью прекратились ре
петиции марша колонн де
монстрантов, а лозунги на
чали замазывать краской.

Японская газета «Асахи* 
со ссылкой на осведомлен
ные источники сообщила, 
что пекинские власти отме
нили все отпуска военнослу
жащим, а солдатам, находя
щимся в отъезде, было при
казано вернуться в свои ча
сти.

Со стороны китайских 
кругов предпринимаются 
самые строгие меры для то
го, чтобы сохранить в сек
рете то, что происходит 
внутри страны.

Западные информацион
ные агентства делают раз
личные предположения от- 
носитедьно причин происхо
дящего в Пекине. Но это — 
предположения. Ясно одно, 
что на общую обстановку в 
КНР в эти дни оказывает 
воздействие ряд серьезных

внутриполитических собы
тий

но, как эго уже не раз бы
вало, пекинское руководство 
хотело бы выпутаться из 
внутренних осложнений за 
счет очередной волны ан
тисоветизма.

В журналистских кругах 
Пекина есть сведения, ко
торые говорят о том, что 
отмена праздничных меро
приятий объясняется насе
лению страны тем. будто, 
Китаю «угрожают на грани
цах с севера», готовится на
падение на китайскую тер
риторию и потому, дескать, 
нет возможности отмечать, 
как обычно, национальный 
праздник.

Словом, налицо новые 
попытки раздувать антисо
ветские настроения среди 
населения й в связи с этим 
активизируется кампания 
под китайскими лозунгами 
«готовься к войне». В этой 
связи пекинские наблюдате
ли обращают внимание на 
тот факт, что развертывание 
милитаристской кампании 
не сопровождается усилени
ем антиимпериалистической 
пропаганды. Напротив, зна
чительно поубавилось число 
лозунгов об «американском 
империализме».

Следуя ста^юй еврей 
практике, руководство Ки
тая и на этот раз.' как это 
по всему видно. пытается 
переложить вину за возник
шие в стране , трудности на 
внешние факторы — мни
мую угрозу со стороны Со
ветского Союза — и тем са
мым отвлечь внимание ки
тайского народа от острых 
внутриполитических проб
лем.

(ТАСС).
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поинтересовался масштаба
ми строительства. На него 
произвели большое впечат
ление названные в разгово
ре цифры: восьмисоткило
метровая длина нефтяной 
трассы, диаметр трубы, чис
ло водных переходов, да и 
сам вес готового дюкера на 
этом переходе через Обь— 
около пятисот тонн.

— Да, это крупнейшая
стройка, — сказал Николай 
Николаевич, — И она про- 
будит огромные районы,
вызовет к жизни десятки
новых предприятий. Я по
нимаю, насколько она важ
на для области, для страны-

Неподдельный интерес, 
который проявил космонавт 
к строительству нефтепрово
да, был отнюдь не турист
ским. Это был интерес инже
нера, знакомящегося с уни
кальным техническим со
оружением. Николая Нико
лаевича интересовали пара
метры «трубы», ее эластич
ность, способ замыва дюке
ра в донный грунт, вопросы 
потолочной сварки.

— А как доставляется на 
трассу, на дальние север
ные ее участки вся эта мощ-

Это был серьезный про
фессиональный разговор.

— А как у вас возраста
ло барическое давление при 
взлете? — спросил водолаз 
Иван Поварь.

— Давление у  нас в ко
рабле всегда находится на 
одном заданном уровне, —■ 
ответил космонавт. — А вот 
перегрузки, действительно, 
возрастают...

— Я много читал о свар- 
ке в космическом вакууме, 
— задал вопрос сварщик 
Геннадий Коршунов. — 
Расскажите, как это дела
лось?

Космонавт-двадцать три 
рассказал.

— А отсюда вам сварщи
ки не требуются?..

В пятницу, в предпослед
ний день пребывания на 
родной томской земле, Ни
колай Николаевич Рукавиш
ников и Нина Васильевна 
были гостями строителей

нефтепровода Александров
ское — Анжерю-Судженск. 
Мощный реактивный верто
лет «МИ-8» Колпашевского 
ордена Трудового Красного 
Знамени авиапредприятия, 

пилотируемый экипажем во 
главе с кавалером ордена 
Ленина В. Толоконниковым, 
сначала отвез гостей на 
южный участок строитель
ства, где они смогли позна
комиться с процессом изо
лировки и укладки трубы в 
траншею. Затем «МИ-8* 
снова поднялся в воздух и 
взял курс на север.

Погода, кажется, решила 
наконец дать гостям вдо
воль налюбоваться рюскош- 
ной красотой осеннего си
бирского леса. Всеми цвета
ми осени переливалась под 
вертолетом тайга. Николай 
Николаевич и Нина Василь
евна не отходили от иллю
минаторов.

— Смотрите: лось! —

вдруг сказал космонавт.
Действительно, внизу, 

под винтокрылой машиной, 
была прямая, как стрела, 
прюсека. И по ней; вдоль то
ненькой -сверху нитки тру
бопровода, откинув назад 
тяжелые рога; мчался таеж
ный красавец.

Вертолет опустился на 
берегу Оби, неподалеку от 
деревни Козюлино, там, где 
коллектив управления № 10 
треста «Союзпроводгаз- 
стрюй» готовится перебро
сить по дну великой сибир
ской реки тысячеметрювый 
дюкер. Дорогих гостей 
встретили секретарь Шегар- 
ского райкома КПСС В. С. 
Сизов, начальник стройуп
равления И. Я. Танклев- 
ский, рабочие. Здесь-то и 
состоялся тот самый приме
чательный разговор, с кото- 
рюго начался наш сегодняш
ний репортаж.

Космонавт-двадцать три

ная техника? — спросил 
космонавт.

Ему рассказали о времен
ном аэродроме в Прохорки- 
не, о рейсах на трассу воз
душного гиганта — «Ан
тея*.

— Здорово! — сказал 
Николай Николаевич.-

Вечером в пятницу во 
Дворце спорта состоялась 
встреча трудящихся Томска 
с героем-земляком.

— Дорогой Николай Ни
колаевич! — сказал, откры
вая встречу, первый секре- ' 
тарь Томского горкома 
КПСС Ю. И. Литвинцев, — 
всё мы, томичи, бесконеч
но рады вашему приезду. 
С большим вниманием и 
волнением следили мы за 
вашим замечательным кос
мическим полетом. Это бы
ла не только радость и гор
дость земляков одного из 
космонавтов. Мы' хорошо 
понимаем, что стартовой

площадкой для этого и дру
гих полетов советских лю
дей в космос стали наша со
циалистическая система, 

мудрая политика Коммуни-' 
стической партии Советско
го Союза.

Ю. И. Литвинцев расска
зал о трудовых успехах то
мичей, о том, как они вы
полняют решения XXIV 
съезда партии, планы пер 
вого года пятилетки.

От имени рабочего класса 
гостя приветствовала Герой 
Социалистического Труда, 
бригадир завода резиновой 
обуви П. Ф. Фролова.

— На XXIV съезде пар 
тии, — сказала она, — Ле
онид Ильич Брежнев дал 
высокую оценку достиже
ниям советской космонав
тики. Мы радуемся и гор  
димся, что в славной семье 
советских космонавтов есть 
и наш земляк-томич. Рабо
чее вам спасибо, Николай 
Николаевич, за ваш подвиг в 
космосе!

— На нашем заводе, — 
продолжала П. Ф. Фролова, 
— сейчас ширится социали
стическое соревнование за 
досрочное выполнение пла
на первого года девятой пя
тилетки. План и социалисти
ческие обязательства перво
го полугодия мы успешно 
выполнили. Наш коллектив, 
как и коллективы ряда дру
гих предприятий, решил 
объявить 1971 год годом 
ударной работы. Многие ра
бочие решили завершить 
выполнение своей личной 
пятилетки к апрелю 1974 
года. Особенно ярко разго
релся у . нас огонь соревно
вания после постановления 
по этому вопросу Централь
ного Комитета партии.

— Мы заверяем вас, Ни
колай Николаевич, — за
кончила свое выступление 
П. Ф. Фролова, — что с че
стью выполним взятые ■ на 
себя обязательства.

От имени томских ученых 
дорогого гостя приветство
вал секретарь парткома по
литехнического института, 
доктор технических наук 
И. П. Чучалин. Он говорил 
о том новом, что внесли в 
наши представления о кос
мосе и Земле полеты наших 
космонавтов и автоматиче
ских аппаратов, о практиче
ском вкладе космонавтики в 
геодезию, геологию, физику

и многие другие отрасли на
уки и техники. Он заверил 
гостя, что 135 докторов н 
500 кандидатов наук, ра
ботающие в томских вузах 
и научно-исследовательских 
институтах, внесут достой
ный вклад в развитие совет
ской науки.

Взволнованную речь про
изнесла представительница 
многотысячной армии том
ского студенчества — сту
дентка четвертого курса 
университета Татьяна Зуе
ва.

— Наша главная задача 
сейчас — учиться, овладе
вать знаниями, — сказала 
она. — И мы эту свою зада
чу выполним!

От имени томского ком
сомола космонавта привет
ствовал первый секретарь 
горкома ВЛКСМ Владимир 
Шувариков.

Председатель Томского 
горисполкома Г. М! Калаба 
зачитывает постановление 
исполкома городского Сове
та депутатов трудящихся о 
присвоении Н. Н. Рукавиш
никову звания почетного 
гражданина города Томска. 
Он вручает космонавту дип
лом почетного гражданина, 
значбк и опоясывает его че
рез плечо широкой красной 
лентой.

Затем с большим расска
зом о своем космическом 
полете, о своих впечатлени
ях от пребывания в городе 
юности выступил встречен
ный бурными аплодисмента
ми Николай Николаевич
Рукавишников.* * *

На площади Революции 
космонавт-двадцать три по
садил молодое деревце. Он 
побывал в исполкоме город
ского’ Совета депутатов тру
дящихся и сделал запись в 
Книге почетных граждан.

Вчера утром члены бюро 
областного комитета партии, 
представители партийных, 
советских, профсоюзных и 
комсомольских организаций 
областного центра тепло 
проводили Николая Ни
колаевича и Нину Василь
евну Рукавишниковых в 
Москву.

Б. БЕРЕЖКОВ.
НА СНИМКЕ: Н. Н. Ру

кавишникову вручают знаки 
почетного гражданина Том
ска.

В полете —  «Космос - 4 4  О »

филйрмония:  новый сезон
Начинающийся в городах 

страны новый концертный 
сезон знаменателен тем, 
что это первый сезон после 
XXIV съезда нашей партии. 
В решениях съезда много 
внимания уделяется разви
тию и пропаганде искусства. 
Естественно, что коллективы 
творческих работников на
шей области преисполнены 
желания ответить конкрет
ными делами на те высокие 
требования, которые рам 
предъявляет наша советская 
действительность.

Для работников Томской 
филармонии этот сезон ха
рактерен еще и тем, что ве
дущему нашему творческому 
коллективу— симфоническо

му оркестру— исполнилось 
25 лет. Этот коллектив в 
годы его основания был 
первым и единственным фи
лармоническим симфониче
ским оркестром не только в 
Сибири, но и на ! Востоке 
страны вообще.

За четверть века Томский 
симфонический сделал .не
мало доброго в области эс
тетического воспитания не 
только томичей, но и трудя

щихся других, городов Сиби
ри, куда коллектив выез
жал на гастроли.

С чем предстанет этот 
коллектив перед слушателя
ми в первый месяц нового 
концертно - симфонического 
сезона?

Запевом к открытию сим
фонического сезона послу
жит яркая по языку и 
праздничная по настроению 
увертюра «Симфонические 
фанфары* талантливого со
ветского композитора Роди
она Щедрина, впервые ис
полняющаяся в Томске (ди
рижер К. Царев).

Ядром программы станет 
Пятая симфония лауреата 
Ленинской премии Дмитрия 
Шостаковича, классика со
ветской музыки, имя кото

р ого  давно снискало миро
вую славу. Его симфония— 
сложное по своему идейно
философскому звучанию 
произведение. В центре ее— 
человек и его борьба за са
моутверждение. В програм
му включена никогда не ис
полнявшаяся в нашем горо
де симфония для фортепья
но с оркестром «Век тре

вог* выдающегося амери
канского прогрессивного му
зыкального деятеля—пиани
ста, дирижера и композито
ра Леонарда Бернстайна, 
автора знаменитого траге
дийно-драматического мю
зикла «Вестсайдская исто
рия*. В симфонии «Век 
тревог* звучит мотив, к ко
торому все чаще обращают
ся передовые художники 
раздираемого социальными 
противоречиями современ
ного Запада, — мучитель
ные поиски ответа на во
прос о смысле жизни, о на
значении человека. Соли
стом в концерте выступит 
лауреат всесоюзного и меж
дународного конкурса 'ис
полнителей Анатолий Катц.

Последующие концерты 
будут посвящены творчест
ву русских и зарубежных 
классиков.

Чайковский... Это имя 
каждый из нас произносит 
с особым трепетом. Наш 
оркестр остановил свой вы
бор на давно не исполняв
шейся в Томске Третьей 
симфонии, о которой изве
стный русский музыкаль

ный критик Г. Ларош ото
звался как об «о&ном из ка
питальных явлений» в рус
ской и европейской музыке.

В этой программе про
звучат произведения изве
стного русского композито
ра А. Аренского, а также 
арии из опер в Исполнении 
лауреата Всесоюзного кон
курса вокалистов Констан
тина Лисовского. Дирижиро
вать будет заслуженный 
деятель искусств Кабарди
но-Балкарской АССР Иван 
Щербаков. *

Один из концертов будет 
полностью посвящен творче
ству И. Брамса — компо
зитора, умевшего так тонко 
показывать душевный мир 
человека. Будут исполнены 
его Третья симфония, оза
ренная просветленно-герои
ческой стихией, и пронизан
ный духом мятежности Пер
вый фортепьянный концерт, 
образующие единое целое. 
Для исполнения этой про
граммы приглашаются мо
лодой латышский дирижер 
Илмар Лапйньш и хорошо 
знакомый томичам заслу
женный артист РСФСР, ла
уреат международных кон

курсов пианист Лев Власен
ко. На концертных площад
ках города прозвучат" также 
«Итальянская» симфония 
Ф. Мендельсона, которого 
Чайковский причислял на
ряду с Шопеном, Шуманом 
и Глйнкой к «последним мо
гиканам золотого века му
зыки», и Концерт для фор
тепьяно с оркестром № 24 
Моцарта. В этой программе 
выступят приглашенный с 
Украины дирижер Леонид 
Шульман и солистка, лау
реат международного кон
курса Римма Бобрицкая.

В симфонических концер
тах сезона примут также 
участие в качестве солистов 
победитель последнего кон
курса им. Чайковского
скрипач Г. Кремер и пиани
сты —- лауреаты междуна
родных конкурсов Е. Мер
жанов, Т. Махмудова, В. Ка- 
мышов.

Оркестру предстоит ин
тересная встреча с москов
ским музыкально-драмати
ческим ансамблем. Думает
ся, аудитория будет рада об
щению с бессмертными ше
деврами литературы и му
зыки— «Эгмонтом» Гете — 
Бетховена и «Пер Гюнтом» 
Ибсена — Грига.

В новом сезоне мы хотим 
сделать традицией выезды с 
творческими отчетами кол
лектива симфонического ор
кестра в наш северный го

род Колпашево. Вообще 
сфера нашей музыкальной 
пропаганды будет значитель
но расширена. Откроются 
постоянно действующие му
зыкальные лектории для 
взрослых и детей в район
ном центре Кожевникове. 
Филармония намерена зна
чительно улучшить кон1- 
цертное обслуживание глу
бинных населенных пунктов 
области.

До конца года на кон
цертных площадках го
рода пройдут представления 
ряда интересных коллекти
вов, среди которых эстрад
ный ансамбль «Дружба» с 
солисткой Эдитой Пьехой, 
прославленная «Березка», 
Оренбургский народный 
0сор, самобытные националь
ные коллективы: калмыцкий 
ансамбль «Тюльпан», Госу
дарственный оркестр народ
ных инструментов Казахста
на, эстонский ансамбль 
«Лайне», марийский ан
самбль «Мари-Эл», украин
ский квартет «Явир» и дру
гие, несомненно представ
ляющие яркое многообразие 
национального искусства 
советских республик. Пред
стоят гастроли ряда мас
теров советской эстрады и 
кинематографии.

В. ЦЕЙТЛИН, 
художественный руко
водитель Томской фи

лармонии.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

О Л И М П И Й СК И Й  Х О К К Е Й -Б Е З  КАН АДЦ ЕВ
Несмотря на надежды орга

низаторов олимпийского ту р 
нира по хоккею  с шайбой, ка
надская команда не приедет 
в Саппоро, Вновь канад
цы выдвинули требова
ние допустить профессио
нальных игроков к уча

стию  в официальных соревно
ваниях Международной лиги 
хоккея на льду (ЛИХГ), и 
вновь им был дан отрицатель
ный ответ.

Только что в. Праге, сообща
ет НТК, состоялась пресс-кон
ференция, на которой прези

дент ЛИХГ Д. Ахерн расска
зал о последних переговорах  
с канадцами. Канадская феде
рация хоккея сообщила ему, 
что примет участие в Олим
пийских играх в Саппоро  
только в том случае, если лю
бой канадской команде (в том

числе и профессиональной) 
будет разреш ено вы ступать во 
всех чемпионатах и турнирах. 
Ахерн заявил, что на эти у с
ловия ЛИ ХГ согласиться не 
может. Ни одна национальная  
федерация не должна навязы 
вать свои условия ЛИХГ, в ко
торую  входят представители/ 
29 стран , имеющие равные 
права, подчеркнул президент.

' v (ТАСС).

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола Р СФ СР  

сообщ ает результаты  . матчей 
чемпионата страны  среди ко
манд второй группы  (шестая  
зона), состоявш ихся 23 сен
тября: «Вулкан» (Петропав
ловск) — «Спартак» (Семипа
латинск) — 0:1, СКА (Хаба
ровск) — «Восток» (Усть-Ка
меногорск) — 1:0, «Луч» (Вла
дивосток) — «Динамо» (Цели
ноград)— 0:1, «Сахалин» (Юж

но-Сахалинск) — «Трактор* 
(Павлодар) — 2:0, СКА (Чита)
— «Дзержинец» (Новосибирск)
— 0:0, «Селенга» (Улан-Удэ) —
«Зауралец» (Курган) — 3:0,
«Старт» (Ангарск) — «Иртыш» 
(Омск) — 1:1, «Аэрофлот» (Ир
кутск) — «Динамо» (Барнаул)
— 0:1, «Металлург» (Новокуз
нецк) — «Автомобилист» 
(Красноярск) — 1:1.

(ТАСС).

С Е Д Ь М О Й  Т У Р
ЛЕНИНГРАД, 24 сентября. 

(ТАСС). В седьмом тур е ш ах
матного чемпионата страны  
Савон выиграл у .Платонова. 
Вничью закончились партии

Карасев — Ваганян и Карпов — 
Джинджихашвили.

Цейтлин проиграл Талю. 
Остальные партии отложе

ны.

НА ГОЛУБЫХ ДОРОЖКАХ
В Пскове состоялось первен

ство ВЦСПС по академической  
гребле.

В сборной команде Цент
рального совета общества 
«Буревестник» было три лод
ки из Томска — одиночка и 
восьмерка у женщ ин, а такж е  
двойка с рулевым у мужчин. 
В финальных заездах, отличив
ш ихся ожесточенной спортив
ной конкуренцией, инженер

ТИ А СУРа мастер спорта  
Т. Величко заняла четвертое 
место, двойка с рулевым  
(В. Ярлыков — студент  
ТИ АСУРа, Ю. Багринцев — 
студент ТГУ , рулевой В. Гольд
берг — студент ТИ АСУРа) бы
ла пятой и ж енская восьмер- 
ка (з.агребная Л. Винокурова, 
студентка ТИ АСУРа) показала 
шестой результат.

А. ИВАНОВ.

Продолжая серию побед
ЛИМА, 24 сентября. (ТАСС). 

24-летний рабочий из Донец
ка Борис Павлов продолжил 
серию побед советсних ш тан
гистов* на первенстве мира, 
завоевав титул чемпиона в

среднем весе с суммой трое
борья 495 кг.

Второе место занял финн 
Каарло Кангасниеми — 490 кг, 
третье — венгр Дьердь Хор
ват — 480 кг.

ВОЛЕЙБОЛИСТКИ СТАРТОВАЛИ
РИМ, 24 сентября. (ТАСС). 

В стартовом матче чемпионата 
Европы волейболистки сбор
ной СССР  выиграли предвари
тельный матч в городе Гори- 
ция у команды Швеции — 
3:0 (15:1, 15:5, 15:1).

Всего в первый день евро
пейского чемпионата прошло 

четырнадцать встреч. Наши 
волейболисты были свободны 
от игр.

Н А  К Р А Ю .
ЛЕНИНГРАД, 24 сентября. 

(ТАСС). В единственном матче 
чемпионата страны по ф утбо
лу, состоявшемся здесь, мест
ный «Зенит» победил сегодня 
команду СКА из Ростова-на- 
Дону — 1:0 (1:0). На протяже
нии всего матча в действиях  

игроков обеих команд чувст

вовалась нервозность — аут
сайдеры турнира по сущ ест
ву решали вопрос, кому ос
таться  в высшей лиге. После 
многоходовой комбинации по 
правому краю гол забил Са- 
дырин. Ростовчане предпри
няли отчаянные попытки оты
граться , но...

(ТАСС).

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
26 сентября. «Меж высоких

хлебов» — 8-40, 10-20 12
13-40, 15-20, 17. 18.40. 20-20, 22.

«Мечту уносит море»— 8-35. 
10.30, 12-25, 14-20, 16-15, 18 10, 
20-05, 22.

Зал кинохроники — Темати
ческий показ «Ленинским кур
сом»: «Рассказы  о коммуни
стах» , «Мастер Василий Боль- 
ш ухин» — 12-15, 16-35, 19.
«Звездные братья» — 9, Ц -Ю
13- 20, 15-30.. 17-40, 22. «Поэма
о рабочем классе» — 10-05.
14- 25, 18-45, 20-55.

27 сентября. «Смертельная
ошибка» — 9, 10-55, 12-50,
14-45, 16-40, 18-35, 20-30. 22-25.

♦Цитадель» ответила» —
8- 40, 10-30, 12-20. 14-10, 16, 18,
19- 50, 21-40.

Зал кинохроники — Темати
ческий показ «Ленинским 
курсом»: «Имя им — солдаты», 
«Только 5 лет», «Взятое в путь»  
— 12-15, 16-35. 19-50. «Альма
нах кинопутеш ествий» Ns 47, 
№ 51, «Год в земном звездо
лете» — 9. 11-10, 13-20, 15-30,
17-40. «Помним», «Звездный 
путь» — 10-05. 14-25, 18-45,
20- 55. Кинофильмы по гр аж 
данской обороне: «Граж дан
ская оборона промышленного 
объекта», «Невидимый, но 
грозный враг» -— 22.

«ОКТЯБРЬ*
26 сентября. «Меж высо

ких хлебов» — 9 , Ю-45 12-30,
14-15, 16, 17-45, 19-30, 21-15.

«Взрыв замедленного дейст
вия» —  10-25. 12-20, 14-15,
16-10, 18-05. 20. 21-55. Для де
тей — «Андрейка» — 8-40.

27 сентября. «Смертельная
ошибка» — 8-30. 10-25. 12-20,
14-15, 16-10, 18-05, 20, 21-55.

«Цитадель» ответила» — 
11-10, 13, 14-50, 16-40, 18-30.
20-20, 22-10. Для детей — 
«Волшебные очки» — 8-40
9- 55.

имени И. ЧЕРНЫХ
26 сентября. Большой зал —• 

«Меж высоких хлебов» — 9 ,
10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 19, 
20-40, 22-20.

Малый зал — «Взрыв замед
ленного действия» — 9, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.
Для детей — «Крот в зоопар
ке» — 10-50.

27 сентября! Большой з а л --
«Смертельная ошибка» — 9
10-55, 12-45, 14-35, 16-25, 18-15, 
20-05, 21-55.

Малый зал —  «Цитадель» 
ответила» — 9 , 12-40, 14-30,
16-20, 18-30. 20-20, 22-10. Для 
детей — «Мой добрый папа»
— 10-50.

«СИБИРЯК»
26 сентября. «Маленький  

купальщ ик» — 1 1 , 12-50. 14-35,
16- 20, 18-05, 19-50/ 21-35. Для детей  — «Волшебные башма
ки» — 9-20.

27 сентября. «Мое послед
нее танго» —11-30. 13-30, 15-30,
17- 30, 19-30. 21-30. Для детей
— «Приключения Тома Сойе
ра» (две сепи и ) — 9.

«ПИОНЕР»
26 сентября. «Тайма желез

ной двери» — 9-10, 10-40,
12-10, 13-40, 15-10. 16-40. «Ди
кое сердце» — 18-10. 20-05. 22.

27 сентября. «Тайна желез
ной двери» — 9-10, 10-40.
12-10. 13,-40, 13-10. «Том
Джонс» (две серии) — 16-40,
19 05. 21-30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

26 сентября. «Заморожен
ный» — 12-40. 14-20, 16.

27 сентября. «Маленький к у
пальщик» — 14 20 16. 17-40,
19-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

26 сентября. «Майерлинг* 
(Две серии) — 15. 18. 21.

27 сентября. «Заморожен
ный» — 12, 15, 18. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ*

26 сентября. «Приключение 
в загородном доме» — .17, 19.
21. «Выстрел на перевале Ка- 
раш» — 12.

24 сентября 1971 года в 
Советском Союзе произве
ден очередной запуск ис
кусственного спутника Зем
ли «Космос-440». На борту 
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения нс-. 
следований космического 
пространства.

Кроме научной аппарату
ры, на спутнике имеются: 
радиосиетема для точного

измерения элементов орби
ты, радиотелеметрнческая 
система для передачи на 
Землю данных о работе при
боров и научной аппарату
ры.

Установленная на спут
нике аппаратура работает 
нормально. Координационно- 
вычислительный центр ве
дет обработку поступаю
щей информации.

(ТАСС).

ЮБИЛЕЙНЫЙ
МАНОМЕТР

Вчера на Томском ордена 
Октябрьской Революции ма
нометровом заводе был вы
пущен юбилейный манометр. 
За право изготовления этого 
прибора соревновался весь 
коллектив завода. Его делали 
руки лучших рабочих — побе
дителей социалистического 
соревнования, развернутого 
иа заводе в честь Дня маши
ностроителя и тридцатилетия 
завода. Среди них маляр це
ха № 6 К. А. Чухланцева, 
бригадир штамповщиц цеха 
№ 8 Л. Щедрина, смена ма
стера сборочного цеха № 2 
Т. Бахмач и многие другие. 
Право завершить работу было 
предоставлено лучшей
бригаде сборщиков под ру
ководством В. Д. Разувановой.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

ЗА ПОМОЩЬ 

ПОГРАНВОЙСКАМ
Конверты без марок с да

леких берегов Тихого 
океана — не редкость в 
обильной почте начальника 
отдела кадров Томского элек
тромеханического завода Сла
вы Марковны Симкиной. Уйдя 
на службу в армию илн на 
флот, молодые рабочие ве
дут с нею переписку, просят 
совета, рассказывают о своих 
успехах. Но на днях с тихооке
анской госудаоственной грани
цы в адрес Славы Марковны 
пришел необычный пакет. В 
нем — грамота, подписаннав 
начальником Краснознамен

ного Тихоокеанского погра
ничного округа генерал-лей
тенантом Лобановым. Она 
предназначена другу молоде
жи, человеку огромной души 
— Славе Марковне Симкиной 
за большую патриотическую 
работу по воспитанию при
зывной молодежи, за умелый 
подбор молодых рабочих для 
службы в пограничных вой
сках.

В. МОИСЕЕВ.

АСИНОВСКИЙ ЦЕХ 
ШИРПОТРЕБА

На Асиновском деревооб
рабатывающем комбинате 
идет подготовка к открытию 
нового цеха, который будет 
заниматься выпуском товаров 
культурно-бытового назначе

ния, Сейчас здесь устанавли

вается оборудование. Предпо
лагаемый ассортимент — то
ченые изделия из дерева, бо
чонки, поделки из бересты 
и т. д.

К. БОРИСОВ.

НАГРАДЫ 
ХИМИКАМ ТИИ

По результатам всесоюзно
го конкурса 1970—71 учебно
го года на лучшую научную 
работу студентов вузов по 
разделам: «Теоретическая и 
экспериментальная химия» и 
«Химическая технология и 
химическое машиностроение» 
Министерство высшего и 
среднего специального обра
зования СССР наградило ме
далью «За лучшую научную 
студенческую работу» и де
нежной премией Ф. Иванова 
за работу «Разложение ази
дов тяжелых металлов в элек
трическом поле». Грамоты 
Министерства высшего и сред
него специального образова
ния СССР удостоены А. Сери
ков (тема его исследований— 
«Моделирование жидкофаз
ных процессов») и Л. Щадри
на за работу «Получение вы
сокочастотной шпинелевой ке
рамики е применением мик
родобавок».

Р. ГОРОДНЁВА.

ВАРЕНЬЕ К ЧАЮ
В магазинах Молчановского 

района появилось варенье из 
плодов дикорастущих. Краси
во оформленные банки с ва
реньем из красной, черной 
смородины и малины выпу
стил коллектив Молчановско
го райпищекомбината. Это 
лакомство готовилось по1 ре
цепту мастера Г. Ф. Бобы
левой. На днях райпищгком- 
бинат начнет изготовление 
варенья из клюквы. В торго
вую сеть поступит шестнад
цать тонн сибирского варенья.

В. МАЙКОВ.

ГРУЗЫ ДЛЯ СЕВЕРА
Каждый день от причала 

торгово-закупочной базы «Том- 
лесурса» отправляются грузы в 
самые отдаленные районы об
ласти. Вчера отплыл паузок 
«Обь», маршрут которого ле
жит на Парабель, Каргасок, 
Васюган. Этим рейсом лесни
кам доставят фрукты и овощи. 
Днем раньше база отправила 
самоходку, груженную арбу
зами. Другая самоходка везет 
овощи и фрукты для орсов 
Карымской сллавконторы и 
Молчановского леспромхоза.

И. ЮШНИКОВ.

: SnJL

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

27 сентября. «Офицеры» —.
15. 17. 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
26 сентября. «Подростки»

— 16-30, 18-10.
27 сентября. «Да здравству

ет любовь» — 17. 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
26 сентября. «Пятерка от

важных» — 15-20. «Золотая 
пуля» — 17-20, 19. 21.

27 сентября. «Опекун» —  1 7 .
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

26 сентября. «Европейская  
невеста» — 15.

27 сентября. «Майерлинг»
(две серии) — 18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

26 сентября. «Маленький ку
пальщик» 16. «Том Джонс»
(две серии) — 18. 20-40.

27 сентября. «Дииое сердце»
— 15. 17 .19, 21.

В О С К Р ЕС ЕН Ь Е , 26 сентября  
МОСКВА

11.55. Программа передач. 
12 00. Новости. 12.05. Для де
гей. 4Чудесная лесенка». Те
левизионный -фильм. Часть 3-я. 
12.35. -«Бабье лето». Музыкаль
но-литературная 'КОМПОЗИЦИЯ. 
13.30. Для школьников. «Бу
д и л ь н и к » .  Передача из Льно- 
ва. 14.00. «Музыкальный, ки
оск». 14.30. «Телевизионный 
календарь». Сегодня ~  День 
машиностроителя. 15.00. Кон
церт коллективов художест
венной самодеятельности
Туркменской ССР; 15.40. « Меж
дународная панорама». 16.10. 
Балет Баснера «Три мушкете
ра». Спектакль Львовского те
атра оперы и балета. 17.50. 
vКинопанорама». Ведет пере
дачу кинодраматург А. Кап- 
лер. 19.15. Новости. 19 25. 
♦ Мама и хоккей». Премьера

телевизионного документа 
кого фильма. 19.45. 'В эфп 
— «Молодость». «Алло, 
ищем таланты!».

ТОМСК
21.00. Экран — школьник 

Томском Доме, пионере
21.40. Музыкальный антра 
21.45. «Город — селу». Зав 
ские артисты на полях.

МОСКВА
22.25. Программа перед 

22.30. Концерт популяр! 
классической музыки. 23 
«Время». Информациош 
программа. 23.30. «Лица д 
зей».. Ведет передачу писат< 
А.(■ Алексин. 00.30. «Мим М 
сель Марсо». Телевизионн 
фильм. (Франция).

ПОНЕДЕЛЬНИК, 27 сеитябр
17.00. Вам. малыши! Му 

типликационные фильмы. «, 
са-обмашцица» и «Два ж 
ных медвежодка». 17.10. 
рам — школьникам. Художе 
венный фильм «Приключе! 
желтого чемоданчика». 18 
М* Анчаров и Б. Равенск 
'«Песня о рожденных буре 
Спектакль Омского теа1

• юного зрителя. 20.20. «К на 
лу учебного года в системе 
литического просвещени 
Беседа заведующего обла 
ным Домом политическ 
просвещения Н. II. Кирил 
ва. 20.40. «Земля и люд 
21.00. «Преодолевая зем] 
притяжение». ..Научно-попул 
ный фильм. 21.10. «Мои г 
ные города...» Рассказываем 
деревянной архитектуре Т 
ска. 21.35. Новости. 21 
Фильм «Рядом с другом».

Томский областной от; 
народного образован 
коллектив Томского пе 
гогическогб училища вы 
жают глубокое соболез: 
какие заведующей заочн: 
отделением Кучер Надея 
Федоровне по поводу см< 
ти ее матери
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